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PÁGINA 5

Pedágio da BR-040/RJ/MG pode fi car mais barato

PÁGINA 7

Petrópolis, Teresópolis, Três Rios 
e Nova Friburgo tiveram projetos se-
lecionados pelo Governo Federal no 
novo programa PAC Seleções. Os 
municípios foram contemplados para 
receber recursos para executar proje-
tos de prevenção de desastres. 

Pac Seleções 
contempla 
Região 
Serrana

Programa 
Limpa Rio do 
Inea avança 
no interior

Brasil ganha três 
medalhas no judô 
e no skate em Paris

PETROPOLITANAS - PÁGINA 12

PÁGINA 12

Larissa Pimenta ganhou a medelha de bronze no judô

O governo do Estado, por meio 
da Secretaria do Ambiente e Susten-
tabilidade e do Inea, vem realizando a 
limpeza e o desassoreamento de rios e 
córregos de Petrópolis, com o objeti-
vo de reduzir os alagamentos durante 
o período de chuvas. 

De 1º a 12 de agosto, Nova Fri-
burgo será palco de um evento que 
celebra a diversidade cultural, com 
apresentações musicais, teatro, espe-
táculos de dança, exibições de cur-
tas-metragens, cursos e aula show do 
coreógrafo Carlinhos de Jesus.

PÁGINA 13

Festival de 
Inverno de 
Friburgo
em agosto

JOSÉ A. MIGUEL

Estádio do 
Flamengo e 
revitalização

PÁGINA 2

SÉRGIO CABRAL

Os olhares 
do mundo 
em Paris

PÁGINA 3

O domingo (28) foi de gran-
des emoções para o Brasil nos Jo-
gos Olímpicos de Paris. No judô, 
o país faturou duas medalhas: 
prata com Willian Lima (até 66 
kg) e bronze com Larissa Pimen-

ta (até 52 kg). A terceira meda-
lha veio com Rayssa “Fadinha” 
Leal, no skate street. O bronze 
colocou a atleta de 16 anos como 
a mais jovem a ganhar duas me-
dalhas em Olimpíadas. 

Trump tem uma 
pequena vantagem 
contra Kamala

PÁGINA 7

Vida e 
obra de Jô 
Soares em 
nova série 
Globoplay

PÁGINA 5

Reminescências de parte da infância 
na Itália inspiram o novo romance de 

Chico Buarque, ‘Bambino a Roma’  

Acervo pessoal

Um bambino 

chamado Chico

PÁGINAS 1 E 2

Divulgação

Imagem da infância de Chico Buarque em Roma nos anos 1950

Referência da canção romântica, José 
Augusto falou com exclusividade ao 
Correio da Manhã às vésperas do show 
que fará em 16 de agosto no Vivo Rio. “O 
amor sempre vai existir”, diz

PÁGINA 3

2 º  CA D E R N O

Musical 
denuncia 
violência 
contra 
jovens 

PÁGINA 7

O Partido Progressistas (PP) confi rmou o 
nome de Hingo Hammes à Prefeitura de 
Petrópolis, e Baninho a vice. A convenção 
confi rmou o apoio da coligação formada 
pelo União Brasil, PRD, MDB, DC, PMN e o PL.

Fotos: Thiago Alvarez

PP confi rma candidatura de Hingo 
Hammes a prefeito de Petrópolis

Wander Roberto/COB
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

Celebração do aniversário da Princesa Isabel no Museu Imperial
Em 29 de julho de 2019, o 

Museu Imperial, localizado em 
Petrópolis, celebrou o 173º ani-
versário da princesa Isabel, nas-
ceu no Paço de São Cristóvão, 
no Rio de Janeiro em 29 de 
julho de 1846. Como primeira 
filha do imperador D. Pedro II 
e de Teresa Cristina, recebeu o 
título de princesa Imperial. Em 

forma de comemoração foram 
apresentadas ao público novas 
peças doadas para o acervo his-
tórico e artístico do museu.

A instituição recebeu uma 
aquarela sobre cartão, intitula-
da “Ramo de Flores” de autoria 
de D. Isabel, datada de c. 1880. 
E também um retrato da prin-
cesa D. Isabel, guache sobre 

marfim (miniatura), sem data. 
No dia estiveram presentes 

na ocasião, o príncipe Dom 
Francisco de Orleans e Bragan-
ça, descendente da família im-
perial e membros da Sociedade 
de ‘Amigos do Museu Imperial’ 
e de outras instituições da cida-
de de Petrópolis, município do 
Rio de Janeiro.

Como fi cará região de novo estádio do 
Flamengo em projeto de revitalização urbana

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1 -O PENSAMENTO TO-
TALITÁRIO. Por J. R. Guzzo. 
Quanto mais a esquerda e o mun-
do que se acha civilizado querem 
criar uma verdade, maiores são as 
chances de conseguirem o con-
trário do que estão querendo. A 
esquerda em geral, as classes cul-
turais e a mídia global mostram-
-se cada vez mais escandalizadas 
com o que consideram o “avanço 
da extrema direita” no mundo. É 
Donald Trump. É Javier Milei. 
É Jair Bolsonaro. É mais uma 
porção de gente que “ameaça” 
ganhar eleições livres, fazer no 
governo o que a maioria quer que 
seja feito e devolver a lógica à vida 
política. Isso tudo, em seu modo 
de ver as coisas, vai eliminar a ci-
vilização humana da face da Terra 
— será o fi m da democracia e a 
vitória do fascismo, do racismo, 
da homofobia, do ódio ao estran-
geiro, às “mulheres” e aos índios. 
O que a esquerda, os comunica-
dores e os intelectuais têm se re-
cusado terminantemente a fazer, 
até agora, é uma pergunta-chave: 
por que, afi nal das contas, todos 
esses Trumps, Mileis, Bolsonaros 
existem, e por que tanta gente 
quer votar neles? Ninguém faz a 
pergunta porque ninguém quer 
ouvir a resposta óbvia: o “perigo” 
da direita foi criado integralmen-
te pela própria esquerda e por 
suas neuroses. A mais agressiva 
delas é a exigência de que as pes-
soas parem de pensar. (...) (Revis-
ta Oeste)

2-A PRIVATIZAÇÃO DA 
SABESP É UM ESCÂNDA-
LO. A Sabesp é a maior empre-
sa de saneamento do Brasil, e 
vem batendo recordes de lucra-
tividade ano após ano. Mesmo 
assim, o governo de Tarcísio de 
Freitas decidiu entregar a em-
presa para a Equatorial, em um 
leilão sem concorrência. Na im-
prensa, predominou a opinião 
hegemônica privatista, que está 
calcada naquela ladainha de 
sempre: a venda é positiva por-
que livrará a empresa das amar-
ras políticas do estado e con-
sequentemente a tornará mais 
efi ciente. Esse é o roteiro man-
jado das privatizações no Brasil. 
O fi m é invariavelmente o mes-
mo: demissão em massa, pro-
gramas de demissão voluntária, 
corte de gastos, terceirizações e, 
consequentemente, acionistas 

fi cando mais ricos e a popula-
ção sofrendo com a piora na 
qualidade dos serviços pres-
tados. A Sabesp é a maior em-
presa de saneamento do Brasil 
e uma das maiores do mundo, e 
vem batendo recordes de lucra-
tividade ano após ano. Mesmo 
assim, o governador Tarcísio de 
Freitas – junto com os grandes 
tubarões da Faria Lima – de-
cidiu entregar a empresa para 
a iniciativa privada. Lembre-
mos o exemplo da Enel em São 
Paulo, a empresa que comprou 
a Eletropaulo prometendo efi -
ciência, mas presta um serviço 
precário. O serviço piorou, 
mas o lucro dos acionistas está 
garantido. Efi ciência sem expe-
riência no setor? A Equatorial 
é uma empresa especializada no 
setor elétrico, sem praticamen-
te nenhuma experiência em 
saneamento básico. A compa-
nhia presta esse tipo de serviço 
apenas em algumas cidades do 
Amapá, que não tem nem 1 
milhão de habitantes. Vale lem-
brar que o estado sofreu com 
um dos maiores blecautes do 
país em 2020. Curioso ainda é 
saber que até sete meses atrás, 
a presidente do Conselho de 
Administração da Sabesp fazia 
parte do conselho da Equato-
rial. (...) (Intercept_Brasil)

3-ESTÁDIO DO FLAMEN-
GO. Centro do Rio teria me-
lhorias em transporte e novos 
empreendimentos comerciais 
e residenciais. Por Diogo Dan-
tas. Na apresentação do pro-
jeto urbano para a construção 
do seu novo estádio, na região 
do Gasômetro, o Flamengo e 
empresas parceiras prometem 
uma verdadeira revitalização 
da área no Centro do Rio, com 
melhorias urbanas também no 
bairro de São Cristóvão. Com 
a expectativa de atrair visitan-
tes e moradores para a região, 
o documento apresentado lista 
uma série de intervenções em 
transportes e infraestrutura 
para tornar a circulação melhor 
e a região mais bonita e segura, 
com reformas em calçadas, ci-
clovias, Iluminação e arboriza-
ção. Para facilitar a chegada do 
público no estádio, o projeto 
enumera, por exemplo, cone-
xões com as estações metrofer-
roviárias, sobretudo na estação 

São Cristóvão, que teria uma 
passarela nova ligada ao está-
dio. Também está previsto um 
túnel abaixo da linha ferroviá-
ria na Av. Francisco Bicalho e 
uma conexão dele com a passa-
rela existente na estação Cidade 
Nova. Segundo o projeto que 
visa criar um novo distrito de 
entretenimento no Rio, o fu-
turo estádio seria um elemento 
integrador entre a Quinta da 
Boa Vista, o Centro Luiz Gon-
zaga de Tradições Nordestinas 
e o Estádio do Maracanã, que 
já pertence ao Flamengo. Além 
do estádio, o entorno também 
comportaria outras estruturas 
imobiliárias, como shoppings, 
estacionamentos, praças, hotel 
e empreendimentos residen-
ciais de diversas espécies. (...) 
(O Globo)

4-PREÇO DO IMÓVEL 
SOBE R$ 310 por metro qua-
drado no 1° semestre. Por Lucas 
Agrela. O preço médio do me-
tro quadrado de imóveis resi-
denciais fi cou R$ 310 mais caro 
no primeiro semestre no País, 
de acordo com dados do Índice 
FipeZap de junho. Em termos 
percentuais, a alta foi de 3,56% 
em 2024 até agora, e de 6,17% 
em 12 meses. (...) (O Estado de 
S. Paulo)

5-’TAXA DAS BLUSI-
NHAS’. Sites já começarão 
a cobrar ‘taxa das blusinhas’ 
sábado, 28. AliExpress e 
Shopee incluirão imposto de 
20% nas compras até US$ 
50; nova regra entra em vi-
gor na quinta-feira (1º). Por 
Fernando Narazaki e Ana 
Paula Branco. (...) Empresas 
terão de informar à Receita 
os benefícios tributários que 
recebem do próprio governo. 
Exigência deve abarcar cerca 
de R$ 200 bilhões do total de 
R$ 600 bilhões de renúncias 
que o governo calcula conce-
der anualmente. Por Adriana 
Fernandes e Idiana Tomazelli. 
(...) (Folha de S. Paulo)

6-PAÍS DO SKATE? Como 
o Brasil virou potência do es-
porte. País tem nomes como 
Manu Moretti e Helena Lau-
rindo, ambas de 12 anos, trei-
nadas para brilhar em futuro 

próximo, mas precisa superar 
barreiras e gerar mais oportu-
nidades. Por Bruno Accorsi. O 
Brasil é uma potência no skate, 
e não apenas por causa das três 
medalhas conquistadas em Tó-
quio ou em razão de ter conse-
guido as 12 vagas possíveis para 
os Jogos Olímpicos de Paris. 
O protagonismo dos skatistas 
brasileiros foi construído antes 
de o esporte se tornar olímpico. 
Quando a oportunidade de ir às 
Olimpíadas chegou, um longo 
caminho já havia sido percorri-
do por pioneiros que brilharam 
nas competições próprias deste 
universo e em vídeos e revistas 
“nichadas” ao longo dos anos. 
Hoje, nomes que participaram 
dessa construção fazem o elo 
com as novas gerações. É o caso 
de Allan Mesquita, precursor 
do bowriding, hoje conhecido 
como park, no Brasil. Ativo nas 
pistas e nas ruas desde o fi nal da 
década de 1980, o skatista de 
48 anos agora se dedica a passar 
seu conhecimento aos skatistas 
da seleção júnior de park, ini-
ciativa da Confederação Bra-
sileira de Skate (CBSk) para 
auxiliar a formação de jovens 
atletas sub-16, criada em 2020. 
(...) (O Estado de S. Paulo)

7-INCÊNDIOS CRIMINO-
SOS EM PARIS. Uma série 
de incêndios, descritos pelo 
primeiro-ministro francês, 
Gabriel Attal, como “atos de 
sabotagem” realizados de ma-
neira “preparada e coordenada”, 
afetou as linhas ferroviárias da 
França horas antes da cerimô-
nia de abertura dos Jogos Olím-
picos de Paris. Ele acrescentou 
que as forças de segurança es-
tão em busca dos responsáveis 
pela sabotagem. O presidente 
do Comitê Olímpico Interna-
cional (COI), � omas Bach, 
expressou “total confi ança” nas 
autoridades francesas e mini-
mizou preocupações em decla-
ração à imprensa na Vila Olím-
pica. (...) (BBC News Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Muitos estão adorando 
os Jogos Olímpicos em Paris, 
cem anos depois da última edi-
ção deles na capital francesa. 
Claro que de 1924 para 2024 
muita coisa mudou no mundo, 
mas isso não vem ao caso no 
momento. E sim as particula-
ridades histórias de uma Fran-
ça Revolucionária que, em 
dez anos, passou por grandes 
transformações e reviravoltas e 
que, neste ano, celebra muitas 

datas históricas. 
A começar pela própria Re-

volução Francesa, que tem cele-
bra 235 da tomada da Bastilha 
e o ponto alto do movimento. 
Até Napoleão virar cônsul, em 
1799, ou seja, há 225 anos, 
muita coisa aconteceu em Paris, 
com Girondinos e Jacobinos se 
revezando no poder. 

Outro fato curioso, que ce-
lebra 230 anos, foi a morte de 
Robespierre, em 1794, pelo ins-

trumento que o fez fi car famo-
so: a guilhotina. Se ele mandou 
decapitar Luís XVI e Maria 
Antonieta, nada mais justo do 
que morrer da mesma forma: 
com sua cabeça sendo cortada 
do corpo por uma lâmina afi a-
da, caindo no seu pescoço. 

Vale lembrar que após a 
nomeação de Napoleão como 
cônsul, há também outra data 
histórica, que comemora-se 
220 anos: a coroação de Bo-

naparte como imperador da 
França, recebendo do bispo 
francês a coroa. Mas seu reina-
do durou apenas, pasmem, dez 
anos! Ou seja, foi até 1814 e ce-
lebra-se 210 anos do fi m dele!

Como a França é fantástica 
e suas histórias recheadas de da-
tas emblemáticas. Que o Olim-
po celebre com orgulho seu re-
torno à Paris, 100 anos depois.

*Historiador e Jornalista

Barros Miranda*
Paris e as datas histórias emblemáticas

Opinião do leitor

Medidas contra a fome

Nada mais oportuno do que colocar as mu-

lheres negras no cerne do combate à fome. E 
melhor ainda é ver o Estado do RJ aderindo ao 
programa de erradicação. Como já dizia o gran-

de Betinho: “quem tem fome, tem pressa”.

Lauro de Andrade
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

Todos são iguais e 
merecem respeito

A chance de ver a 
história sendo escrita 

EDITORIAL

Tem três assuntos que mui-
tos falam que geram discussões 
eternas, quase sem fi m: políti-
ca, futebol e religião. Não por 
menos, o último está dando 
o que falar, principalmente 
depois da abertura dos Jogos 
Olímpicos de Paris. 

Uma cena com persona-
gens exotéricos e bem diferen-
tes, para mostrar a diversidade 
da população atual, não foi 
bem vista para quem é ou mes-
mo quem não é católico, por 
sua semelhança com o quadro 
“A Última Ceia”. O próprio 
Vaticano, no seu instagram, 
emitiu uma nota de repúdio ao 
episódio e agradeceu o apoio 
das demais correntes religiosas 
ao ocorrido. 

Obviamente que fazer 
alusões a objetos, quadros ou 
mesmo momentos religiosos 
— seja qual for a crença — pre-
cisa de cuidados e um olhar bas-
tante aguçado, para não ferir os 
sentimentos das entidades que 
as cercam e dos seus adeptos. 

A França é um país onde o 
catolicismo tem certa predo-
minância, ainda mais se formos 
olhar pela história da própria 
Igreja dos Cismas e das brigas 
entre as correntes católicas, com 
o mundo tendo até dois bispos, 
sendo um de Roma e outro de 

Avignon. Ou seja, o Estado tem 
uma prerrogativa forte com 
a crença e, além disso, possui 
catedrais monumentais, como 
Notre Dame, que está restaura-
da depois do incêndio. 

Num país que quase teve 
uma reviravolta política, o go-
verno ou o comitê olímpico lo-
cal ou mesmo os organizadores 
da cerimônia de abertura ou to-
dos não terem essa consciência, 
é algo para se pensar. 

Todas as religiões precisam 
ser respeitadas e hoje, o que 
mais cresce na França, princi-
palmente pela imigração, é a 
muçulmana. Com isso, o ter-
ritório francês, que está sendo 
multicultural, deve olhar com 
mais cuidado certas questões, 
para não ferir uns em detrimen-
to de outros. 

Este espaço já defendeu ou-
tras crenças e não custa lembrar 
que, antes de qualquer coisa, 
somos seres humanos e preci-
samos respeitar uns aos outros, 
para podermos conviver em 
harmonia e respeito. 

Uma nota ou pedido de 
desculpa não vai apagar o que 
foi feito e que o ato sirva de 
exemplo para que demais não 
venham a ser praticados, apenas 
para exaltar como o século XXI 
está mais moderno. 

Não há nada igual aos Jogos 
Olímpicos. Acordar e dormir 
vendo as competições e admi-
rando a superação de tantos 
atletas é uma experiência única, 
tão esperada por quatro anos. 
O evento transcende as bar-
reiras do esporte, apaixonante 
para os amantes de competi-
ções e também para aqueles 
que, talvez, não acompanhem 
assiduamente as modalidades 
esportivas, mas encontram um 
prazer indescritível em torcer 
pelo Brasil.

Para os apaixonados pelo 
esporte, as Olimpíadas são o 
ápice da excelência atlética. A 
diversidade de modalidades, 
a competição de alto nível e a 
celebração da habilidade hu-
mana transformam cada edição 
dos Jogos em um verdadeiro 
deleite. Acompanhar os atle-
tas, que dedicam anos de suas 
vidas em treinamento rigoroso, 
enfrentando adversidades e su-
perando limites, é uma fonte de 

inspiração. Cada medalha con-
quistada, cada recorde quebra-
do, ressoa como uma prova do 
poder do esforço, da dedicação 
e da resiliência.

No entanto, as Olimpíadas 
vão além de satisfazer os afi cio-
nados por esportes. Mesmo os 
que não são entusiastas de com-
petições esportivas encontram 
nas Olimpíadas um momento 
mágico de unidade e orgulho 
nacional. Durante os Jogos, o 
espírito de torcida pode unir. 
Ver a bandeira brasileira sen-
do hasteada e o hino nacional 
ecoando nas arenas desperta 
um sentimento patriótico que 
transcende as preferências pes-
soais e ideológicas.

É a sensação única de ver 
a história sendo escrita. Mo-
mentos que estão acontecendo 
agora e fi carão eternizados na 
história do esporte. Por isso, 
sejamos menos amargos e apro-
veitemos o que o esporte tem 
para nos proporcionar.
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  CANDIDATURA I - O 
Partido Progressistas (PP) 
oficializou a candidatura de 
Hingo Hammes à Prefeitura 
de Petrópolis neste domingo 
(28). Integram a coligação de 
apoio os partidos União Bra-
sil, PRD, MDB, DC, PMN e 
o PL, que indicou Baninho 
como candidato a vice-prefei-
to da chapa. A convenção par-
tidária, que aconteceu no salão 
social do Sport Clube Magnó-
lia, em Petrópolis, anunciou 
também os 16 candidatos a ve-
readores do partido. 

  CANDIDATURA II - Hin-
go tem 46 anos e está no segun-
do mandato de vereador, presi-
diu a Câmara Municipal, e, em 
2021, foi prefeito interino de Pe-
trópolis por 11 meses, em meio 
ao caos fi nanceiro e a maior pan-
demia da história. Os bons resul-
tados da sua gestão refl etem no 
apoio que conquistou para sua 
candidatura este ano: o governa-
dor Cláudio Castro, o deputado 
federal Dr. Luizinho, os senado-
res Carlos Portinho e Flávio Bol-
sonaro, estão na lista.

 MUNIZ EM PINHEIRAL- 
O deputado estadual Gusta-
vo Tutuca marcou presença na 
convenção do PP, em Pinhei-
ral-RJ, neste sábado (27), que 
ofi cializou o nome de Lucia-
no Muniz, como candidato a 
prefeito, e de Jailson Rodri-
gues, como vice. “Essa dupla 
dará continuidade ao trabalho 
feito pelo govverno municipal 
até agora”, disse Tutuca. A cha-
pa tem apoio do prefeito Ed-
nardo Barbosa, que participou 
da convenção, e de todo o gru-
po de Tutuca, além do governa-
dor do Estado do Rio, Cláudio 
Castro. Batizada de “Orgulho 
de Viver em Pinheiral”, a coli-
gação reúne seis partidos e terá 
40 candidatos a uma vaga na 
Câmara Municipal. 

  PP EM ANGRA -  Já em An-
gra dos Reis, na Costa Verde, o 
PP tem 10 pré- candidatos a ve-
readores e 6 pré-candidatas a ve-
readoras, totalizando 16 nomes. 
Só para se ter uma ideia, o Pro-
gressistas também tem o pré-
-candidato a vice-prefeito, na 
chapa de Cláudio Ferreti, do 
MDB, apadrinhado pelo prefei-
to Fernando Jordão. A conven-

ção do PP ocorreu na sexta-feira 
(26), na Câmara Municipal, e fi -
cou lotada.

  PROGRESSISTAS EM 
MAGÉ – A candidatura à ree-
leição do prefeito de Magé, Re-
nato Cozzolino, foi ofi cializada 
no último sábado (27), durante 
a convenção municipal do Pro-
gressistas. Além de Renato, foi 
ratifi cado o nome de sua irmã, 
Jamille Cozzolino, atual vice-
-prefeita, para novamente com-
por a chapa pelo Executivo ma-
geense. O encontro partidário, 
realizado no Campão de Pia-
betá, fi cou pequeno diante de 
vários apoiadores, lideranças, 
correligionários e populares. A 
estimativa é que mais de 10 mil 
pessoas tenham comparecido 
ao ato político.

  FORÇA POLÍTICA – A 
aliança político-partidária em 
torno de Cozzolino chama a 
atenção. Por lá, todos os 17 verea-
dores da cidade integram a coli-
gação do atual prefeito. Ao total, 
serão 85 candidatos ao Legislati-
vo. Além de Progressistas, a com-
posição é formada pelos partidos 
MDB, AGIR, Solidariedade e Fe-
deração Brasil da Esperança (PT, 
PV e PCdoB). Entre os presen-
tes na convenção, estavam o vice-
-governador � iago Pampolha; o 
prefeito de Maricá, Fabiano Hor-
ta; os deputados federais Lin-
dbergh Farias e Áureo Ribeiro; e 
o secretário estadual de Transpor-
tes, Washington Reis.

  LULA OLÍMPICO - No 
momento em que o Brasil ga-
nhava as suas primeiras meda-
lhas em Paris – prata no judô 
com William Lima, bronze 
também no judô com Larissa 
Pimenta e com Rayssa Leal no 
skate – o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva também fa-
zia sua estreia nas Olimpíadas 
nas redes sociais. Lula comen-
tava que dos 276 atletas brasi-
leiros que concorrem nos Jogos 
Olímpicos 241 recebem o Bol-
sa Atleta. Segundo Lula, 98% 
da delegação brasileira têm his-
tórico no programa do gover-
no, ou seja, receberam o bene-
fício em algum momento. “É o 
investimento que nossos espor-
tistas precisam para continuar 
trabalhando e dando orgulho 
ao Brasil”, escreveu Lula.

PINGA-FOGO

Os Jogos Olímpicos de Paris fo-
ram abertos “comme il faut”. Dife-
rente de tudo que o mundo já tinha 
visto. Fora dos estádios onde nos 
habituamos a assistir às aberturas de 
todos os Jogos Olímpicos de Verão.

Que aula de bom gosto, tradição 
e inovação. Ousadia em torno do 
coração da cidade mais bonita feita 
pelo homem: Paris! O rio Sena de 
passarela e seu entorno mágico. Nem 
mesmo os maiores cenógrafos do pla-
neta seriam capazes de nos oferecer a 
Torre Eiff el, as Tulherias, o Louvre, o 
Grand Palais, enfi m, Paris!

A abertura dos jogos é um dos 
eventos de maior audiência do pla-
neta. Participei do início ao fi m 
da conquista pelo Rio de Janeiro 
da disputa com Chicago, Madri 
e Tóquio pelo direito de sediar os 
Jogos Olímpicos de 2016. O resul-
tado, em 3 de outubro de 2009, em 
Copenhague, foi a maior diferença 
de votos da história olímpica entre 
duas cidades fi nalistas: 66 votos 
para o Rio e 32 para Madri.

Sei bem a complexidade de uma 
abertura olímpica. Assisti à abertura 
dos Jogos Olímpicos de Pequim e de 
Londres. Pude conviver e trocar mui-
tas experiências com os gestores desses 
dois grandes eventos. Assim como 
convivi intensamente com os executi-

vos e dirigentes do Comitê Olímpico 
Internacional na preparação dos Jogos 
Rio 2016. Não é fácil realizar os jogos 
olímpicos. Tarefa de uma nação. A 
França acaba de rejeitar o risco Le Pen 
e tudo que representa o pensamento 
da extrema direita contemporânea. 
Após esse feito, a França brindou o 
mundo ao exibir na abertura dos Jo-
gos Olímpicos de Paris a cidade re-
inventada no século XIX pelo Barão 
de Haussmann, sob a encomenda de 
Napoleão III. E que cidade!

Henrique IV, protestante, 
cunhou a frase “Paris bem vale uma 
missa” ao colocar os negócios acima 
da religião. Ernest Hemingway, gê-
nio da literatura e do jornalismo, es-
creveu o delicioso “Paris é uma  festa”.

Pois Paris vale uma abertura he-
terodoxa, vanguardista, inusitada e 
extraordinária. Pudemos assistir uma 
exibição de bom gosto e, sobretudo, 
um brado de liberdade aos direitos 
civis. De um país que nos deu a de-
mocracia moderna. O lema da Liber-
dade, Fraternidade, Humanidade.

Viva a França! Viva a era dos Jo-
gos Olímpicos Modernos cujo idea-
lizador foi o francês Barão Pierre de 
Coubertin.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Os últimos dias em Washington 
estão sendo de intensa movimentação, 
algo atípico para esta época do ano, tanto 
pelo calor que invade a capital, como pe-
las férias de verão que esvaziam a cidade 
nestes meses. Porém, tudo muda diante 
de um ano eleitoral como este que esta-
mos presenciando. Nestas semanas estou 
imerso presencialmente na política ame-
ricana discutindo cenários e colhendo 
informações sobre as campanhas.

Um atentado, uma desistência, uma 
nova candidata e um jovem senador 
de Ohio como companheiro de chapa. 
Nestes últimos dias aconteceu de tudo 
na campanha eleitoral. Os republica-
nos, ou melhor dizendo, o partido de 
Trump, que tomou o controle da es-
trutura partidária republicana, fi zeram 
uma convenção na esteira do atentando 
contra seu candidato, que decidiu par-
tir para o confronto e deixar de lado o 
discurso de união que poderia emergir 
depois dos tiros na Pensilvânia.

Trump escolheu como vice JD Van-
ce, um jovem senador por Ohio, indica-
do por seus fi lhos, em especial Donald 
Jr, que enxergou em Vance um nome 
que pode entregar um estado essencial 
na disputa contra os democratas. Ne-
nhum presidente até hoje venceu sem 
Ohio e ao assegurar um nome com 
enorme penetração política local, pra-
ticamente selou o apoio do estado na 

disputa eleitoral. 
A mudança na chapa dos democra-

tas diante da desistência de Biden em 
buscar a reeleição trouxe um elemen-
to novo para o tabuleiro. Sua decisão 
já estava tomada e a comunicação foi 
realizada somente depois do partido 
costurar o apoio em torno de sua vice, 
algo que sugere a continuidade da sua 
presidência e sua chapa para reeleição. 
Em pouco tempo, todos os diretórios 
estaduais democratas selaram o apoio 
a Harris, assim como os principais car-
deais do partido. A convenção em Chi-
cago servirá apenas para sua consagra-
ção e formalização eleitoral. 

A eleição americana será decidida 
mais uma vez em um pequeno punhado 
de estados que, ao votar com republi-
canos e democratas de forma pendular 
em cada eleição, podem fazer com que o 
resultado sofra variações, os chamados 
swing states. Flórida, Ohio, Michigan, 
Wisconsin e Pensilvânia. Destes, Fló-
rida e Ohio são considerados republi-
canos nesta eleição, especialmente por 
termos Trump e JD Vance na disputa. 
Kamala mira em Michigan, Wisconsin 
e Pensilvânia. Sem eles, não há chance 
de vitória. 

Isso explica porque a nova pré-can-
didata presidencial começou sua cami-
nhada justo por Wisconsin, que sediou 
a convenção republicana. Nos outros 

dois estados, possui aliados de peso: 
no Michigan, a governadora Gretchen 
Whitmer e na Pensilvânia, o governa-
dor Josh Shapiro, ambos nomes com 
ambições presidenciais. Um deles cer-
tamente deve ser o companheiro(a) de 
chapa de Kamala Harris e a tendência, 
diante da busca de equilíbrio, é o go-
vernador Shapiro, um homem bran-
co e centrista, que pode tirar votos de 
Trump, além de ser popular em um dos 
estados mais importantes desta eleição.

O desafi o de Kamala está lançado. 
Sua candidatura foi bem articulada até 
aqui nos bastidores do partido. Biden e 
os cardeais democratas fecharam apoio 
irrestrito do partido em torno dela. 
A chance de vitória existe, porém, se 
acontecer será por uma margem muito 
estreita. O favoritismo ainda reside nos 
ombros de Trump e seu grupo político, 
porém, se Kamala Harris souber se mo-
vimentar há um pequeno espaço para 
virar o jogo. Washington segue ferven-
do nestas férias de verão. 

*Presidente do Instituto Monitor 
da Democracia e Conselheiro da 

Associação Brasileira de Relações 
Institucionais e Governamentais 

(Abrig). Cientista Político, mestre 
em Ação Política pela Universidad 

Rey Juan Carlos (2007). Ex-Diretor 
da Apex-Brasil e do Senado Federal

Sérgio Cabral* Márcio Coimbra*

Paris é uma festa Desafi o de Kamala

Fotos: CM

O presidente do Grupo Comunità Italiana Pietro Petraglia, ao lado 
do Embaixador Alessandro Cortese, durante entrega da premiação 
Troféu Comunità Italiana 2024 ao ministro Giancarlo Giorgetti, ao 
lado do governador Cláudio Castro

Governo do Rio fortalece intercâmbio comercial com a Itália

O governador Cláudio Castro recebeu o 
ministro da Economia e Finanças da Itá-
lia, Giancarlo Giorgetti, no Rio em virtu-
de das reuniões do G20, para um jantar no 
Palácio Laranjeiras, na última quinta (25). 
Dentre os convidados, o embaixador da 
Itália no Brasil, Alessandro Cortese; o côn-
sul geral Massimiliano Iacchini; o CEO da 
Leonardo no Brasil, Francesco Moliterni; 
e o presidente da TIM Brasil, Alberto Gri-
selli. O encontro, que fortaleceu o inter-
câmbio comercial entre o Rio e a Itália, foi 
marcado também pela entrega do Troféu 
Comunità Italiana 2024 ao ministro. 

Castro recebe do ministro e do presidente do Grupo 
Comunità Italiana uma camisa personalizada da 
seleção de futebol da Itália

Castro e Giancarlo Giorgetti com Francesco 
Moliterni, CEO da Leonardo no Brasil

Giancarlo Giorgetti ressaltou o crescimento econômico 
do Brasil e o fortalecimento das parcerias empresariais

Ministro da Economia e Finanças da Itália, Giancarlo Giorgetti, ao centro com 
o governador Cláudio Castro, ladeado pelo staff do ministro, o embaixador 
Alessandro Cortese, o cônsul geral Massimiliano Iacchini e o secretário da 
Casa Civil do Rio, Nicola Miccione

O secretário da Casa Civil, Nicola Miccione, cumprimenta 
Giancarlo Giorgetti observado por Massimiliano Iacchini

Os secretários Nicola 
Miccione (Casa Civil) e 
Bernardo Rossi (Meio 
Ambiente)
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Copom deve manter taxa 
de juros esta semana
Comitê reúne-se, e expectativa é que Selic permaneça em 10,5%

Por ana Paula Marques

O Banco Central (BC) to-
mará sua decisão de política 
monetária na próxima quarta-
-feira (31). Na última reunião, 
em junho, o Comitê de Política 
Monetária (Copom) manteve 
a taxa Selic estável em 10,50%, 
interrompendo o ciclo de corte 
de juros. Agora, as projeções, 
apesar da pressão e das críticas 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, são que o comitê man-
tenha novamente a taxa nesse 
patamar considerado restritivo. 
E o que o mercado projeto é 
que essa manutenção continue 
por um período prolongado.

Em seu último comunicado, 
o Copom já reiterara que, além 
dos fatores externos, a Selic de-
veria se manter no mesmo pata-
mar elevado até que a inflação 
voltasse para perto da meta. Na 
sua política monetária, o Ban-
coi Central utiliza as taxas de 
juros como ferramenta para se-
gurar a inflação. Os juros eleva-
dos desestimulam o crédito, e o 
crédito desestimula o consumo, 
como forma de manter mais 
baixa a inflação. Desde a últi-
ma reunião do Copom, porém, 
aconteceram algumas mudan-
ças nas variáveis que afetaram o 
cenário para a inflação, como a 
projeção do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
15 (IPCA-15).

O IPCA 15 é a prévia da 
inflação oficial do país. E neste 
mês desacelerou, com alta de 
0,30% ante junho, após ter su-
bido 0,44% em maio e 0,39% 
no mês passado, como infor-
mou na última quinta-feira 
(25) o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Por isso, a expectativa de 
manutenção da taxa. O que, 
certamente, não deixará satis-

feito o presidente Lula, que 
cobra redução dos juros para 
estimular a economia e permi-
tir novos investimentos no país. 
Por conta, portanto, dessa pres-
são, alguns investidores ainda 
esperam um aumento da Selic 
este ano em meio à incerteza 
sobre a política monetária no 
Brasil. Isso porque o mandato 
do atual presidente do BC, Ro-
berto Campos Neto, irá acabar 
no fim do ano e o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, que 
pediu juros menores para im-
pulsionar o crescimento, irá 
escolher um novo presidente 
do BC e, também, mais dois 
diretores — o que significa que 
o Copom passará a ter a maio-
ria dos membros nomeados 
por ele. Para alguns analistas, 
a incerteza sobre como Lula se 
comportará com relação a es-
sas mudanças pode pressionar 
novo aumento dos juros.

Congelamento

No mesmo sentido, o go-
verno vê-se obrigado a manter 
os cofres públicos estáveis para 
não perder o controle da econo-
mia. O ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, disse que o congela-
mento de R$ 15 bilhões no Or-
çamento de 2024 contará com 
a “contribuição” de todos os 
ministérios. O valor foi anun-
ciado na última segunda-feira 
(22) pela equipe econômica. 
Serão bloqueados R$ 11,2 bi-
lhões do Orçamento e R$ 3,8 
bilhões serão contingenciados.

O anúncio oficial sobre os 
cortes será realizado na pró-
xima semana, segundo o Mi-
nistério do Planejamento. As 
informações completas serão 
detalhadas no decreto de pro-
gramação financeira, que será 
publicado até a próxima terça-
-feira (30) no Diário Oficial da 
União (DOU).

Haverá contingenciamen-
tos e bloqueios, segundo o 
governo para cumprir a meta 

fiscal. O bloqueio deve ocorrer 
sempre que os gastos do gover-
no crescem mais que 70% aci-
ma da inflação. Já o contingen-
ciamento é a alternativa para a 
falta de receitas. Mas especialis-
tas já confirmam novos cortes 
no Orçamento.

Eleições
Com os poderes Legislativo 

e Judiciário ainda em recesso, as 
atenções se voltam para as con-
venções que vão oficializando 
pelo país os nomes dos candi-
datos a prefeito.

Esta semana, o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) confir-
mou presença na convenção 
partidária do Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB) 
que irá oficializar a chapa do 
atual prefeito da cidade e pré-
-candidato à reeleição, Ricardo 
Nunes (MDB), com o pré-can-
didato ao cargo de vice, o coro-
nel da reserva da Polícia Militar 
Ricardo Mello Araújo (PL). 

Paulo Pinto/Agencia Brasil

Expectativa sobre quem substituirá Campos Neto também gera pressão

Novas informações voltam a 
complicar Ramagem e Bolsonaro
Por ana Paula Marques

A Polícia Federal encon-
trou arquivos do ex-diretor da 
Agência Brasileira de Inteligên-
cia (Abin) Alexandre Rama-
gem que mostram orientações 
sobre como o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) deveria fazer 
para questionar a segurança 
das urnas. Segundo as investi-
gações, o conteúdo dos e-mails 
incluía estratégias sobre o que 
deveria ser dito por Bolsonaro 
para desacreditar o sistema elei-
toral; as palavras a serem usadas 
para atacar supostas “vulnera-
bilidades” não comprovadas 
das urnas e argumentos para 
disseminar informações falsas 
sobre os sistemas de votação.

Segundo os documentos, 
Ramagem escreveu a Bolsona-
ro que tinha “total certeza de 
que houve fraude nas eleições 
de 2018”. O então diretor da 
Abin indicou no e-mail que 
votos de Bolsonaro teriam sido 
“alterados” nas eleições em que 
ele venceu Fernando Haddad 
(PT) no segundo turno. O 
documento no Word tinha o 
título “Presidente TSE infor-
ma”, segundo descobriu a PF. A 
orientação ao ex-presidente está 
em um dos textos armazenados 
no e-mail do ex-chefe da Abin. 
A informação foi revelada pelo 
jornal O Globo.

Os dados estariam armaze-
nados no e-mail do então di-
retor da Agência Brasileira de 
Inteligência. Neles, também 
constaria crítica à postura de 
ministros do Supremo Tribunal 

Federal (STF) em defesa das 
urnas eletrônicas. Ainda não 
sabe se o conteúdo chegou a ser 
enviado a algum destinatário.

Agora, os agentes da inves-
tigação avaliam se os elementos 
justificam a inclusão de Rama-
gem em investigações em curso 
pela força policial sobre ataques 
a urnas eletrônicas.

Discurso golpista 
O documento também 

mostra que Ramagem, além 
das orientações gerais, entrega-
va a Bolsonaro relatórios para 
“subsidiar” o discurso golpista 
e que tentava descredibilizar o 
sistema eleitoral.

“Parece ser o momento do 
golpe para retorno da política 
anterior. Nenhuma crise conse-
guiu enfraquecer sua base e não 
aparenta haver políticos à altu-

ra de vencê-lo em 2022. Portan-
to, parece que a batalha maior 
será agora, requerendo atitude 
belicosa com estratégia”, escre-
veu Ramagem. 

Sem apresentar provas, Ra-
magem disse haver “armadilhas 
sendo colocadas”.

“O inquérito do Celso de 
Mello possui relação com o in-
quérito das fake news do Ale-
xandre de Moraes (...). Sendo 
assim, primeiro é necessário 
que a Procuradoria Geral da 
República (PGR) arquive o 
inquérito do Celso de Mello, 
para expor todas as nulidades 
do procedimento do Alexandre 
de Moraes”, disse. 

Investigações
A Polícia Federal plane-

ja, para as próximas semanas, 
novas operações no rastro dos 

desdobramentos da chamada 
“Abin Paralela”. A expectati-
va inicial era de conclusão em 
agosto. No entanto, novos da-
dos obtidos adiaram a conclu-
são da investigação.

Na última fase da operação, 
promovida neste mês, foram 
presos Mateus de Carvalho 
Sposito, ex-funcionário da Se-
cretaria de Comunicação da 
Presidência da República, o 
empresário Richards Dyer Po-
zzer, o influenciador Rogério 
Beraldo de Almeida, o policial 
federal Marcelo Araújo Bor-
mevet e o militar do Exército 
Giancarlo Gomes Rodrigues.

Implicações
Para o advogado criminalis-

ta, especialista em direito penal 
Oberdan Costa, em uma ótica 
estritamente legal, existem in-
dícios de que Ramagem incitou 
o ex-presidente a cometer golpe 
de estado.

“Nas mensagens, ele incita o 
então presidente a ter atitudes 
violentas contra o resultado das 
urnas. Mas, até o momento,não 
se sabe se tiveram respostas de 
Bolsonaro, e, por isso, não pode 
ser aferido até que ponto essa 
incitação teria entrado nas es-
feras de decisões de Bolsonaro”, 
explica.

Porém, para o especialista, 
somente a incitação de golpe 
já é considerado crime. “Con-
forme o Código Penal, tentar 
depor por meio de violência ou 
grave ameaça o governo legiti-
mamente constituído é consi-
derada uma tentativa de golpe”.

Valter Campanato/Agência Brasil

Ramgem passou orientações a Bolsonaro
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Todo cálculo regional 
é nacional também

Campo Grande e as 

divergências à direita

PP e PSDB Marinho

Direita

Pesquisa

Disputa

Sem MDB

Quando uma decisão en-
volve os grandes líderes 
nacionais de um partido, 
ela não leva em conta 
somente os cálculos lo-
cais. A decisão de apoiar 
Beto Pereira contrariou 
o PP de Teresa Cristina e 
do senador Ciro Nogueira 
(PI), presidente do par-
tido. Mas nem um nem 
outro deixarão de estar 
ao lado de Bolsonaro e 

do PL nacionalmente. Ao 
passo que a costura pode 
angariar apoios do PSDB 
e também do MDB, par-
tido que também fechou 
apoio ao PSDB, mesmo 
quando pesquisas apon-
tavam liderança de um 
emedebista, André Puc-
cinelli. O MDB é o partido 
do prefeito Ricardo Nu-
nes, apoiado pelo PL em 
São Paulo. 

É um bocado difícil de 
acreditar que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e o 
presidente do PL, Valde-
mar Costa Neto, cumpram 
à risca a proibição de se 
comunicarem imposta a 
eles pelo ministro do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Mora-
es. Os dois trabalham lado 
a lado, separados somen-
te pelas paredes das suas 
salas, na sede do partido 
em Brasília. No mínimo, 

ambos têm interlocutores 
que podem servir como 
intermediários na con-
versa. Por exemplo, a pró-
pria mulher de Bolsonaro, 
Michelle, que também 
tem sala próxima. Assim, 
certamente as ações po-
líticas do PL não ocorrem 
sem acertos de ambos. 
Não é, portanto, por falta 
de comunicação que di-
vergências no campo da 
direita acontecem, como 
as de Campo Grande (MS). 

Ao final, o PL acabou fe-
chando em Campo Gran-
de apoio ao PSDB e a seu 
candidato, o deputado fe-
deral Beto Pereira. Aban-
donando o acerto que vi-
nha sendo costurado pela 
senadora Teresa Cristina 
(PP-MS) em torno da ree-
leição da prefeita Adriane 
Lopes (PP). 

O acerto do PL com o PP 
teria sido derrubado pela 
intervenção do senador 
Rogério Marinho (PL-RN). 
Ele teria fechado o apoio 
local ao PSDB depois de 
uma visita do presidente 
regional dos tucanos, Rei-
naldo Azambuja, à sede 
do PL para conversas com 
Bolsonaro e Valdemar. 

Projetando para 2026, to-
dos esses movimentos 
apontam para as dificul-
dades com a dispersão à 
direita. Como já dissemos 
por aqui, sem Bolsonaro 
na disputa, quem é o her-
deiro à direita é algo ain-
da não totalmente claro. E 
essa falta de clareza com-
promete cálculos. 

No final de abril, o Paraná 
Pesquisas apontava lide-
rança de Puccinelli em 
mais de um cenário tes-
tado. Adriane Lopes vinha 
em terceiro, e Beto Pereira 
apenas em quarto. Quem 
aparecia em segundo era 
Rose Modesto (União Bra-
sil), que tende a também 
disputar a prefeitura.

Os governadores de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), e de Goi-
ás, Ronaldo Caiado (União 
Brasil) disputam essa pre-
tensão. E em torno dessa 
disputa, os dois partidos 
se movem. E junto mo-
vem-se outras legendas 
ao centro e à direita: PP, 
MDB, PSDB e PSD. 

Sem o MDB, é provável 
que Beto Pereira herde 
essas intenções de voto 
que eram de Puccinelli. 
Mas a briga na direita ali 
continua. Adriane e Rose 
disputam o apoio agora 
do ex-deputado estadual 
Capitão Contar, do PRTB. 
As convenções do PP e do 
União serão em agosto. 

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Saulo Cruz/Agência Senado

Apoio a Beto Pereira aproxima PL de PSDB e MDB

Acerto em Campo Grande contrariou Tereza Cristina

POR RUDOLFO LAGO
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Brasil apreensivo com 
eleição venezuelana

Por Mayariane castro 

e Rudolfo lago

A paz do continente sul-ame-
ricano é o principal fator em jogo 
na eleição que a Venezuela reali-
zou neste domingo (28). Inde-
pendentemente de quem vença, o 
que ainda não é conhecido, o que 
mais as autoridades brasileiras e 
dos demais países do continente 
mais desejam é que o resultado 
seja respeitado. Depois de ter fa-
lado na semana passada na pos-
sibilidade de um “banho de san-
gue” caso não vencesse a tentativa 
de reeleição, o presidente Nicolás 
Maduro tranquilizou seus vizi-
nhos na manhã do domingo, ao 
garantir que o resultado, qualquer 
que seja, “será respeitado”.

Durante o dia, porém, o cli-
ma no país que faz fronteira ao 
Norte com o Brasil não foi dos 
mais tranquilos. A eleição presi-
dencial na Venezuela enfrentou 
vários problemas de operação e 
segurança em diferentes estados 
do país. No estado de Táchira, os 
centros eleitorais apresentaram 
atrasos de até uma hora no início 
da votação. Além disso, foram re-
latados episódios de intimidação 
por grupos de homens encapuza-
dos, que efetuaram disparos para 
o alto nas filas de eleitores. No 
município de Antonio Rómulo 
Costa, panfletos com mensagens 
intimidatórias foram espalhados 
perto dos centros de votação por 
indivíduos não identificados.

Em Andrés Bello, confrontos 
entre voluntários pró e contra 
o governo de Nicolás Maduro 
ocorreram nas imediações de um 
centro de votação. Fotos registra-
ram a tentativa de militantes pró-
-governo de impedir a entrada de 
um voluntário de oposição no 
local para votação.

Outros incidentes foram re-
gistrados em diferentes regiões. 
Em Carabobo, eleitores tiveram 
dificuldades devido a mudanças 
nos locais de votação, causando 
confusão. No estado de Bolívar, 
especificamente em Ciudad 
Guyana, houve atraso na mon-
tagem das mesas de votação 
devido à ausência de membros 
designados pelo Conselho Na-

cional Eleitoral (CNE).
Durante o dia, um homem 

foi detido por tirar fotos de uma 
urna eleitoral. Segundo o coman-
dante estratégico operacional da 
Força Armada Nacional Boliva-
riana, Domingo Hernández Lá-
rez, o indivíduo estava portando 
dois comprovantes de voto no 
momento da prisão.

Controvérsias
O ministro da Defesa da 

Venezuela, Vladimir Padrino 
López, se pronunciou sobre a 
eleição após votar, elogiando o 
desempenho das tropas na se-
gurança do pleito. Ele abordou 
os desafios enfrentados devido 
aos embargos internacionais e 
destacou o caráter pacífico da 
eleição, conforme relatado pela 
emissora de televisão estatal.

“Em qualquer outro país nes-
sas condições, não haveria elei-
ções. Aqui, fizemos o contrário, 
estamos o Estado promovendo a 
eleição e o povo está indo de ma-
neira cívica e democrática nos lo-
cais de votação”, declarou López.

Estima-se que cerca de 20 mi-
lhões de venezuelanos votaram 
no domingo. Ao contrário do 
Brasil, lá o voto não é obrigatório.

Pesquisas de boca de urna não 
são oficialmente permitidas. Mas, 
segundo o jornal espanhol El 
País, isso não permitiu que levan-
tamentos extra-oficiais pululas-

sem durante o dia, patrocinados 
tanto por governistas como por 
oposicionistas, e apresentando 
resultados variados.

O presidente da Bolívia, 
Evo Morales, chegou mesmo a 
divulgar em suas redes sociais 
uma dessas pesquisas não ofi-
ciais. “Maduro vai vencer, e de-
pois vão dizer que foi fraude”, 
chegou a dizer Morales, em uma 
entrevista à rádio Kawsachum 
Coca, do seu país. “Vencemos 
na Bolívia e depois inventaram 
uma fraude para convulsionar e 
levar a um golpe de Estado”.

Pesquisas
Esteja certo ou não Evo Mo-

rales, essa é a grande preocupação 
nos demais países. Que vencendo 
qualquer um dos lados, haja uma 
contestação que convulsione o 
país. Antes da eleição, Maduro 
já dissera aquela frase quanto á 
possibilidade de violência caso o 
vencedor não seja ele.

E, fora das bocas de urna, as 
pesquisas mais recentes antes do 
pleito de ontem apontavam para 
essa possibilidade. Pesquisa do 
Instituto Delphos divulgada na 
semana passada apontava vitória 
do candidato de oposição Ed-
mundo González Urrutia teria 
59,1% dos votos, enquanto Ma-
duro aparecia com 24,6%.

Maduro está no comando da 
Venezuela desde o dia 5 de março 

de 2013. Na Venezuela, o manda-
to atualmente é de seis anos, sem 
limite de reeleição. Maduro man-
teve vivo no país o chavismo. Seu 
antecessor, Hugo Chávez, ficou 
no poder por 14 anos.

Brasil
Para o Brasil, uma situação 

de tranquilidade na Venezuela é 
fundamental para os planos de 
liderança que o país tem em rela-
ção ao continente. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva defende 
o retorno da Venezuela ao Merco-
sul, mas sabe que isso só se dará se 
houver dos demais países do bloco 
confiança de que a Venezuela res-
peita os princípios democráticos.

Adotando uma postura 
pragmática, o Brasil diplomati-
camente não busca de parceiros 
necessariamente esse tipo de 
postura. Tanto que apoiou a en-
trada do Irã e de outros países do 
Oriente Médio que não prezam 
exatamente a democracia.

O problema, porém, é que 
uma convulsão na Venezuela 
traria instabilidade ao conti-
nente. Recentemente, Maduro 
já fez ensaios nesse sentido ao 
tentar anexar parte do território 
da Guiana, a região conhecida 
como Essequibo.

A previsão é de que o resulta-
do da eleição venezuelana seja co-
nhecido no final do domingo ou 
nesta segunda-feira (29).

Atrasos e intimidações marcam pleito realizado no domingo
Ricardo Stuckert / PR

Lula manteve boa relação com Maduro, mas teme por problemas na Venezuela

O presidente Lula apresen-
tou, na sexta (26), o resultado do 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) Seleções, 
com destaque para obras de mo-
bilidade e de drenagem urbana, 
este último visando a prevenção 
de desastres naturais. No anún-
cio, foram contemplados pro-
gramas nos eixos cidades susten-
táveis e resilientes, infraestrutura 
social e inclusiva e do programa 
Água Para Todos, com R$ 41,7 
bilhões em investimentos.

Ao discursar, Lula reafirmou 
que a prioridade na escolha das 
obras é para localidades críticas e 
com vazios assistenciais, em bene-
fício da população, independente-
mente de simpatia e filiação políti-
cas entre os mandatários.

“O cidadão da cidade do pre-
feito do PT, ele é igualzinho ao ci-
dadão da cidade do cara que não é 
do PT. Então, nós temos que tra-
tar os interesses de cada cidadão. 
Se quando eu deixar a Presidência 
da República, eu tiver deixado 
como legado a compreensão de 
que é possível, de forma civilizada, 
de forma democrática, uma con-
vivência adversa, seria maravilho-
so para esse país, seria extraordi-
nário que conseguisse fazer com 
que as coisas fossem compromis-
sadas por todo mundo”, disse.

Lula agradeceu aos governa-
dores que puderam comparecer 
ao evento e disse que, quando via-

ja aos estados para anunciar ações 
do governo federal, faz questão de 
convidar os gestores locais. 

“Eu quero que ele vá, que ele 
fale o que tiver que dizer para o 
povo lá. Alguns não têm com-
parecido, possivelmente ainda 
pela imagem negativista de um 
presidente da República que só 
viajava para o estado que ele gos-
tava, só viajava para atender ami-
gos e não dava importância para 
aqueles que pensassem diferente 
dele. “É importante a gente tra-
zer o Brasil de volta à civilidade. 
A civilidade significa que os en-
tes federados precisam construir 
parceria, que eles têm que tra-
balhar juntos, significa que um 
depende do outro, significa que 
junto a gente pode fazer muito 
mais do que separado”, afirmou.

Lista de obras
A lista de obras contempla-

das no PAC Seleções está dis-
ponível na página da Casa Civil 
da Presidência, responsável pela 
coordenação do programa.

No eixo cidades sustentáveis 
e resilientes, as modalidades 
mobilidade urbana - grandes e 
médias cidades; prevenção a de-
sastres naturais - drenagem ur-
bana sustentável; e esgotamento 
sanitário urbano são executadas 
pelo Ministério das Cidades. 
No eixo Água para Todos, a 
modalidade abastecimento de 
água urbano é executada pelo 
Ministério das Cidades. Já no 
eixo infraestrutura social e in-
clusiva, a modalidade Centro 
Comunitário pela Vida (Convi-
ve) é executada pelo Ministério 

da Justiça e Segurança Pública.
Em mobilidade urbana, estão 

incluídos empreendimentos de 
transporte de média e alta capaci-
dade (metrô, trem, VLT e BRT) 
e voltados ao transporte coletivo, 
além de infraestruturas para ciclis-
tas e pedestres integrados aos pro-
jetos de transporte público. O to-
tal de recursos é de R$ 9,9 bilhões 
para obras em 58 municípios de 
24 unidades da federação, sendo 
localidades pertencentes a regiões 
metropolitanas com mais de 3 
milhões habitantes e municípios 
com mais de 300 mil habitantes.

As seleções de propostas de 
esgotamento sanitário urbano 
priorizaram municípios com 
maior déficit de esgotamento e 
que podem alcançar a universali-
zação do serviço na localidade. Os 
investimentos chegam a R$ 10,1 
bilhões para 287 municípios em 
25 unidades da federação.

A modalidade do eixo Água 
Para Todos tem como objetivo 
ampliar o acesso e a melhoria da 
qualidade dos serviços de abas-
tecimento de água em áreas ur-
banas, com R$ 5,9 bilhões em 
recursos para 300 municípios em 
24 estados. O Marco Legal do Sa-
neamento tem a meta de univer-
salização de acesso à água potável 
de qualidade até 2033.

*Com informações de 
Andreia Verdélio (Agência Brasil)

R$ 41,7 bilhões no Pac Seleções
Ricardo Stuckert/PR

Lula anuncia PAC Seleções e garante: sem viés partidário

CORREIO BASTIDORES

São Paulo tem eleitorado 
majoritariamente feminino 

PGR denuncia Nikolas 
Ferreira por injúria contra Lula

Semiaberto I Semiaberto II

Deficientes

Faixa etária

Outros dados

Escolaridade

O Tribunal Superior Elei-

toral (TSE) divulgou que o 

Brasil tem 155,9 milhões de 

eleitoras e eleitores aptos a 

comparecer às urnas nas 

eleições municipais deste 

ano, a serem realizadas em 

outubro. O estado de São 

Paulo, maior colégio eleito-

ral do pais, tem 34.403.609 

de pessoas aptas a votar, 

o equivalente a 22% do to-

tal. Porém, o que chama 

a atenção é a quantidade 

de mulheres: 18,22 milhões 

ou 53% do contingente. Os 

homens são 16,16 milhões, 

ou seja, 47% do total do 

eleitorado paulista. Os 34,4 

milhões de eleitores, con-

forme o último censo do 

Instituto Brasileiro de Ge-

ografia e Estatística (IBGE), 
representam 77,46% do to-

tal de habitantes, estimado 

em 44,41 milhões.

O deputado federal Ni-

kolas Ferreira (PL-MG) foi 

denunciado pela Procura-

doria-Geral da República 

(PGR) na última sexta-feira 

(26) ao Supremo Tribunal 

Federal (STF) pelo crime de 

injúria contra o presiden-

te Luiz Inácio Lula da Silva. 

O foco da denúncia foi o 

discurso do parlamentar 

durante uma reunião na 

Organização das Nações 

Unidas (ONU) no ano pas-

sado. Nikolas chamou Lula 

de “ladrão” e publicou a fala 

nas redes sociais. A PGR 

ofereceu ao deputado a 

possibilidade de realização 

de uma audiência prelimi-

nar para avaliação de um 

eventual acordo judicial 

para encerrar o processo. 

No STF, o relator da denún-

cia é o ministro Luiz Fux.  

Se for aceita pela Corte, o 

deputado se tornará réu e 

vai responder a processo 

criminal.  Não há prazo esti-

mado para julgamento.

A defesa do ex-deputado 

federal Daniel Silveira fez 

um novo pedido ao STF 

pela progressão de pena 

para o regime semiaber-

to de prisão. A solicitação 

foi feita na sexta-feira (26), 

após a defesa alegar o pa-

gamento da multa no va-

lor de R$ 247 mil, definida 
em condenação.

O ministro Alexandre de 

Moraes, relator do caso, ne-

gou a progressão na quin-

ta-feira (25), alegando a fal-

ta de pagamento. Silveira 

foi condenado a oito anos 

e nove meses de prisão, 

pelos crimes de tentativa 

de impedir o livre exercício 
dos poderes e coação no 

curso do processo. 

No estado de São Paulo, 

445.464 pessoas decla-

raram ter algum tipo de 

deficiência ou dificulda-

de para votar. Do grupo, 

134.816 pessoas disseram 

que possuem deficiên-

cia de locomoção, o que 

corresponde a 28% das 

pessoas com deficiência, 
segundo o TRE-SP.

A maior parte dos eleito-

res paulistas tem entre 45 

a 59 anos ou 8,95 milhões 

de pessoas. A faixa etária 

entre 35 e 44 anos vem 

em seguida, com por 7,09 

milhões de pessoas. Entre 

25 a 34 anos são 6,53 mi-

lhões. Acima dos 60 anos, 

há 7,91 milhões. Os jovens 

somam 167,5 mil pessoas.

Dos 34,4 milhões de elei-

tores e eleitoras, 78,97% ou 

27,17 milhões de pessoas 

já possuem identificação 
biométrica e em cada local 

de votação terá pelo menos 

um coordenador ou coor-

denadora de acessibilida-

de para apoiar as pessoas, 

principalmente com co-

nhecimento em Libras.

De acordo com os da-

dos do IBGE e do TRE-SP, 

11,3 milhões de pessoas 

(32,71%) têm o ensino mé-

dio completo e 5,6 mi-

lhões têm o ensino médio 

incompleto (16,36%). Cin-

co milhões (14,75%) tem o 

ensino superior completo 

e 2 milhões (5,9%) têm o 

superior incompleto. 

TSE

Mario Agra/Câmara dos Deputados

País tem 155,9 milhões de eleitores no pleito deste ano

Deputado foi denunciado ao Supremo Tribunal Federal
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Light corre risco de perder 
concessão, devido a apagões  

Taxação de 20% não torna 
varejo nacional mais atrativo

CORREIO ECONÔMICO

Shein rebate Desistências

Lucro triplica

Duas horas

Produção recorde

Mil ‘gatos’

Sucessivos apagões na 
Ilha do Governador (zona 
norte do Rio) e na Ilha 
de Paquetá (RJ) podem 
determinar a perda da 
concessão da distribuido-
ra de energia Light, que 
corre o risco de não ser 
renovada, admitiu, nesse 
sábado (27), o ministro de 
Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira.

“Desde o início dos pro-

blemas, nós trabalhamos 
diretamente com a Light, 
que assumiu o cumpri-
mento de compromissos.   
Espero que hoje seja um 
ponto de virada e que o 
setor privado entenda 
bem as regras que estão 
colocadas”, cobrou o mi-
nistro. A Light, por sua vez, 
promete finalizar obras de 
melhoria na região, até 
novembro próximo.

Mesmo tributando, a car-
ga tributária ‘falou mais 
alto’. A despeito da en-
trada em vigor da taxa-
ção de 20% do imposto 
de importação de com-
pras internacionais até 
US$ 50 (R$ 277) – válida 
a partir de 1º de agosto 
próximo e antecipada 
pelas gigantes varejistas 
internacionais Aliexpress, 
Shein e Shopee, na última 
sexta-feira (27) – o vare-
jo brasileiro continua em 

desvantagem, ante o con-
corrente externo, em es-
pecial, aqueles produtos 
de origem asiática.

A constatação é do 
sócio-diretor da Gouvêa 
Consulting, Roberto Wa-
jnsztok, ao acentuar que 
“nossa tributação interna 
é muito alta, então a mer-
cadoria brasileira se torna 
muito cara. Às vezes, o 
produto já nasce com um 
imposto tão alto que já o 
torna não competitivo”.

Rebatendo a alegação 
do varejo nacional, de 
que a isenção fiscal das 
compras externas (então 
vigente) beneficiaria clas-
ses de renda mais abas-
tadas, a varejista chinesa 
Shein exibe pesquisa da 
Ipsos, pela qual, metade 
das compras da platafor-
ma é das classes D e E.  

“O aumento provocará 
desistências de compras. 
Se antes, o consumidor 
comprava uma blusa por 
R$ 20, agora ele pagará 
R$ 24, R$ 28. Comparando 
com o mercado nacional, 
ele verá que outras blusas 
custam até R$ 50, então 
ainda vai estar valendo a 
pena, afirma Wajnsztok.

Sob o impulso da venda 
de participação da subsi-
diária na Indonésia, além 
de efeitos tributários, a 
Companhia Vale do Rio 
Doce (VALE3), comemora 
a triplicação de seu lucro 
líquido segundo trimestre 
(2T24), ante igual período 
de 2023 (2T23), que atin-
giu US$ 2,77 bilhões. 

Um jogo de empurra por 
parte da Light. Assim rea-
giu o prefeito (e candidato 
à reeleição) Eduardo Paes, 
ao saber que os morado-
res da Ilha de Governador 
(RJ) ficaram às escuras 
por duas horas, no último 
dia 14. “Pedimos que o Mi-
nistério endureça com a 
Light”, disparou.

Sobre o desempenho 
da mineradora, além da 
maior eficiência, o presi-
dente da Vale, Eduardo 
Bartolomeo, apontou o 
forte desempenho ope-
racional da companhia, 
com produção de miné-
rio de ferro recorde para o 
2T24, devido à performan-
ce da mina S11D (Pará).

O presidente da Light, Ale-
xandre Ferreira Nogueira, 
sustentou que os apagões 
decorrem de ligações clan-
destinas (gatos) e fraudes 
na rede de distribuição. 

“O compromisso da Li-
ght é fazer as obras estru-
turantes e manter a ener-
gia na Ilha do Governador”, 
prometeu Nogueira.

Paulo H Lima - Light

Rafa Neddermeyer - Agência Brasil

Pressionada, companhia promete solução em novembro

Taxação não tirou vantagem de compras externas

Setor naval quer aumentar 
para 40% o conteúdo local 
Articulações políticas visam recuperar ‘protagonismo’ da era petista

Por marcello Sigwalt

Restabelecer o ‘protagonis-
mo’ do setor naval nacional, a 
exemplo dos primeiros gover-
nos petistas. 

Partindo desse princípio, es-
taleiros e fabricantes de equipa-
mentos locais vêm intensificando 
articulações com parlamentares 
no Congresso Nacional, no sen-
tido de elevar para 40% o índice 
de conteúdo nacional obrigató-
rio nas futuras contratações de 
plataformas, estratégia coorde-
nada por entidades como Sinaval 
(estaleiros), Abimaq (fabricantes 
de máquinas) e Abemi (enge-
nharia industrial). 

Tal movimento ganhou im-
pulso, após o anúncio da Trans-
petro, no início deste mês, da 
abertura de edital para constru-
ção de quatro novos navios de 
transporte de petróleo. 

Enquanto o Ministério 
de Minas e Energia (MME) 
mantém consulta pública para 
sugestões de incentivos às em-
presas – em favor da criação de 
empregos e ativar a economia – 
a Petrobras, maior contratante 
do setor, deve ‘acelerar’ o volu-

me de encomendas, mediante 
alterações nas regras que faci-
litem a participação brasileira 
nas licitações.

Outra iniciativa nessa di-
reção viria do BNDES (Banco 
Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BN-

DES), para oferta de crédito 
facilitado à indústria naval, 
com recursos do Fundo de Ma-
rinha Mercante (FMM). Só no 
primeiro semestre (1S24), os 
estaleiros contrataram R$ 243 
milhões do FMM, inferior aos 
R$ 303 milhões, em idêntico 

período do ano passado.  
Como compensação à sua 

fragilidade financeira, o setor 
teria mecanismos de antecipa-
ção de pagamentos, e autoriza-
ção para participação, em licita-
ções da Petrobras, por empresas 
em recuperação judicial. 

Divulgação

Setor Naval promove articulações no Congresso Nacional, visando elevar conteúdo local

Por marcello Sigwalt

A reboque da busca de al-
ternativas para alavancagem de 
investimentos, pelo setor naval, 
o de mineração igualmente re-
corre ao Poder Legislativo, para 
aprovação de uma legislação 
que permita a desoneração de 
minerais, considerado ‘críticos’ 
e ‘estratégicos’.

De acordo com projeto de 
lei 2780/2024, de autoria do 
deputado federal Zé da Silva 
(Solidariedade-MG), que visa 
instituir uma Política Nacional 
de Minerais Críticos e Estraté-
gicos (PNMCE), que implique 
a concessão de benefícios fiscais 
às mineradoras.

Ao apresentar o balanço 
semestral do setor, na última 
quinta-feira (24), o (Ibram) 
Instituto Brasileiro de Minera-
ção – que representa as maiores 
mineradoras do país – defen-
deu a relevância da aprovação 
do PL, pelo qual será possível 

produzir minerais essenciais ao 
processo de transição energé-
tica e para descarbonização da 
economia.

Para a gerente de pesquisa 
e desenvolvimento do Ibram, 
Cinthia Rodrigues, “essa é uma 
agenda que estamos propondo 
desde maio. Realizamos um 

seminário internacional de mi-
nerais críticos e estratégicos e 
lançamos um posicionamento. 
Também apresentamos contri-
buições para as políticas públi-
cas e diretrizes em um evento 
temático no Câmara dos Depu-
tados. Todos esses documentos 
foram entregues à Frente Parla-

mentar da Mineração e o depu-
tado Zé Silva tomou a decisão 
de protocolar esse PL”. 

Segundo acentua o PL, são 
considerados ‘críticos’, aqueles 
minerais cuja disponibilidade 
‘está ou pode vir a estar’ em 
risco em decorrência de limita-
ções de produção/fornecimen-
to e que sua escassez poderia 
impor dificuldades para con-
solidar a transição energética, 
garantir a segurança alimentar 
e nutricional, como também 
preservar a segurança nacional. 
Como estratégicos estariam 
minerais vitais   para atingir su-
perávits comerciais.

Composto por oito pastas, 
sob a liderança do Ministério 
Minas e Energia (MME) co-
mitê interministerial teria reu-
niões periódicas, com a partici-
pação de cinco convidados com 
direito a voto: um representan-
te de estados e municípios, dois, 
do setor privado e outros dois, 
da sociedade civil.   

mineradoras buscam obter desoneração
José Cruz - Agência Brasil

Mineradoras apoiam PL para garantir benefícios fiscais

aneel retoma bandeira tarifária verde

‘Inércia tecnológica’ desafia transição

Em razão de condições 
favoráveis à geração de ener-
gia elétrica no país, a Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) anunciou que a ban-
deira tarifária voltará a ser ver-
de, a partir de agosto próximo. 
Isso quer dizer que, no mês que 
vem, as contas de luz deixarão 
de ter, como em julho corrente, 
acréscimo de valor. 

Até este mês, a agência re-
guladora mantinha a bandeira 
amarela, que implica majora-

ção de R$ 1,88 para 100 kw/h 
(quilowatts/hora) consumidos, 
‘penalização’ que decorreria 
da previsão de precipitação de 
chuvas abaixo da média, além 
da expectativa de expansão de 
consumo de energia. 

Segundo o diretor-geral da 
Aneel, Sandoval Feitosa, “no 
final de junho, houve uma ex-
pectativa de menor volume de 
chuvas para julho, o que se con-
firmou na maior parte do país. 
Porém, o volume de chuvas na 

Região Sul neste mês contri-
buiu para a definição da ban-
deira verde em agosto”.

Com entrada em vigor em 
2015, o sistema de bandeiras 
tarifárias, criado pela Aneel, 
serviria como indicador dos 
custos de geração de energia 
no país. Como premissas para 
o acionamento da bandeira 
tarifária, a autarquia conside-
ra o risco hidrológico e o pre-
ço da energia.

O entendimento do órgão 

regulador é no sentido de que, 
a partir da instituição das ban-
deiras tarifárias, o consumidor 
passa a desempenhar um papel 
mais ‘ativo’ na definição da con-
ta de energia. 

Desta forma, caso a ban-
deira tarifária seja vermelha, o 
consumidor poderia economi-
zar energia, a fim de reduzir ou 
controlar o valor da conta. Pela 
regra anterior, os reajustes tari-
fários eram anuais, sem referen-
cial ao consumidor. (M.S.)

A alteração do atual estado 
de ‘inércia tecnológica’ é con-
dição fundamental para que 
seja atingida a meta de redu-
ção, em até 86%, das emissões 
globais de dióxido de carbono 
(CO2) por parte do transpor-
te marítimo internacional. O 
parecer consta de estudo lide-
rado pela Coppe-UFRJ (Insti-
tuto Alberto Luiz Coimbra de 
Pós-Graduação e Pesquisa em 
Engenharia), que se baseia em 
diversos modelos matemáticos 

que simulam transformações 
no setor, em paralelo à realiza-
ção de novos investimentos de 
descarbonização da frota. 

De acordo com a Coppe-
-UFRJ, o avanço do processo 
‘descarbonizante’ demandaria 
navios mais eficientes (trans-
porte de mais cargas, com me-
nor uso de energia), além de 
substituição do ‘bunker’ (óleo 
diesel combustível de grandes 
embarcações) por fontes ener-
géticas limpas, como álcool e 

óleos vegetais. Segundo a enti-
dade, a utilização de uma gama 
mais diversificada de combustí-
veis permite que se alcance os 
melhores resultados. 

Como premissa de bons 
resultados planetários, o pes-
quisador da Coppe e coautor 
do estudo, Luiz Bernardo Bap-
tista, entende que a transição 
deve começar logo, mediante o 
uso de combustíveis ‘drop-in’, o 
que não exigiria adaptação pe-
los motores atuais (das embar-

cações) ou em tanques navais. 
“Essa seria uma solução in-

termediária e de curto prazo, 
para o mundo não ter que se 
livrar da frota inteira de navios 
para fazer a transição energéti-
ca”, explica Baptista, ao destacar, 
entre as maiores dificuldades no 
rumo da descarbonização do 
transporte marítimo, o tempo 
muito dilatado para o retorno 
de investimentos no setor, que 
implicaria um estado de ‘inércia 
tecnológica’. (M.S.)
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Complicado Avançou

ABRIU O JOGO

O Vasco da Gama 

emitiu um co-

municado para 

explicar o mo-

mento do clube.

Confira a nota:
“A fim de es-

clarecer a sus-

pensão da ar-

bitragem que 

ocorre na Câ-

mara de Arbitra-

gem da FGV por 90 dias, o Club de Regatas Vasco da 

Gama informa que tal deliberação tem como objetivo 

dar tranquilidade para a construção de um eventual 

acordo envolvendo a saída definitiva da 777 do quadro 
societário da SAF. Também informamos que, segundo 

nos foi passado pela A-CAP e demonstrado através dos 

documentos compartilhados até o momento, os ativos 

do futebol da 777 Partners foram apartados das demais 
disputas judiciais que a empresa atravessa no mundo e, 

hoje, são controlados exclusivamente pela A-CAP.

O Vasco da Gama aceitou a sugestão de suspensão 

formulada pela A-CAP com o intuito de sinalizar a in-

tenção da busca por uma solução que atenda aos inte-

resses do clube na defesa do seu patrimônio, evitando 

perdas, desvalorizações e prejuízos. Caso não haja um 

entendimento com a A-CAP ou aconteça uma mudan-

ça no cenário atual de controle dos ativos de futebol da 

777, a arbitragem e o processo judicial serão retomados, 
sem nenhum prejuízo ao direito do Vasco da Gama e às 

decisões obtidas perante o Poder Judiciário.

O Club de Regatas Vasco da Gama mantém o con-

trole da VascoSAF, conforme liminar obtida, e continua 

na sua missão de resgatar os valores da história e da 

marca Vasco da Gama influenciando, assim, todo o de-

partamento de futebol”, diz a nota.

A Seleção Brasileira femi-

nina de futebol deu vexa-

me ao perder, de virada, 

para o Japão em erros de 

concentração. Agora, se 

quiser avançar na Olimpí-

ada, terá de vencer a Es-

panha, campeã mundial.

No Tênis Simples Feminino, 

a cada vez mais lendária 

Bia Haddad Maia venceu a 

francesa Varvara Gracheva 

por 2 sets a 1. Ela passou de 

fase e conquistou a primei-

ra vitória do Brasil nesta ca-

tegoria em 38 anos.

Leandro Amorim/ Vasco da Gama

Vasco explicou situação da SAF

CORREIO NO MUNDO

Poliomielite

Interceptação Preocupa

Acusação

APOIADO

O príncipe Harry 

abriu o coração 

sobre como a 

Família Real foi 

afetada por sua 

decisão de abrir 

mão das obriga-

ções com a coroa 

e processar a im-

prensa do Reino 

Unido. Ele afir-
mou ter contado 

com o apoio da avó, a Rainha Elizabeth II, nesta decisão. 

“Nós tivemos diversas conversar [sobre o assunto] antes 

dela falecer. Minha avó apoiava muito tudo isso, sabia o 

quanto era importante para mim. Não tenho dúvidas de 

que ela está lá em cima e vai acompanhar tudo até o final”, 
afirmou, em entrevista ao documentário “Tabloids on Trial”.
Embora não se arrependa de nada, admitiu que a atitude 

causou um racha familiar — sobretudo os processos contra 

os tabloides. “Acredito que tudo o que aconteceu mostrou 

ao povo qual é a importância desse assunto. Para mim, a 

missão continua, mas causou uma espécie de racha.”

No ano passado, a Justiça britânica condenou o jornal The 

Mirror a indenizar Harry em R$ 900 mil por ter grampeado 

seu telefone. O príncipe ainda move processos contra os 

jornais The Sun e The Mail.

O diretor-geral da Organi-

zação Mundial de Saúde 

(OMS), Tedros Adhanom, 

anunciou que a agência 

vai enviar para a Faixa de 

Gaza um milhão de vaci-

nas contra a poliomielite, 

após o vírus ter sido de-

tectado na região.

Um caça russo intercep-

tou um avião espião e dois 

caças britânicos sobre o 

Mar Negro. Eles mudaram 

de rumo após a aproxima-

ção. Foi o terceiro inciden-

te com aviões da OTAN 

em menos de uma sema-

na, disse o governo russo.

O porta-voz da Presidência 

da Rússia reconheceu que 

a taxa de natalidade no 

país é catastrófica para o 
futuro da nação. No último 

ano, a Rússia registrou o 

nascimento de apenas 1,26 

milhão de bebês, o menor 

número em 20 anos.

O Presidente turco, Recep 

Tayyip Erdogan, acusou 

o Congresso dos EUA de 

“coroar o Hitler da nossa 

era”, em referência à visita 

de Benjamin Netanyahu, 

a Washington, onde foi 

aplaudido por represen-

tantes norte-americanos.

Reprodução/ CBS

Harry falou sobre decisão polêmica

Donald Trump em vantagem 

‘Sula’ define os confrontos

Nova pesquisa aponta vantagem eleitoral de Trump ante Kamala

Duelos da Sul-Americana foram definidos pela Conmebol

Nova pesquisa de intenção 
de voto aponta Donald Trump 
numericamente à frente de 
Kamala Harris na corrida pre-
sidencial dos Estados Unidos. 
Ambos, porém, aparecem tec-
nicamente empatados - o repu-
blicano registrou 48% da prefe-
rência dos eleitores, enquanto a 
democrata, 46%

A pesquisa foi feita pelo 
New York Times em parce-
ria com a Universidade Siena. 
O levantamento ouviu 1.142 
pessoas de 22 a 24 de julho, e a 
margem de erro é de 3,3 pontos 
percentuais.

Na pesquisa anterior, feita 
no início de julho após o de-
bate de Trump com Joe Biden, 
a diferença entre o atual presi-
dente dos EUA e o republicano 
era de seis pontos percentuais 
- distância, portanto, que teria 
sido reduzida com Kamala na 
disputa.

Na véspera, estudo da CNN 
conduzido pelo instituto de 

pesquisa SSRS havia apresenta-
do resultados semelhantes, com 
o republicano também numeri-
camente à frente. Trump seria 
a escolha de 49% dos eleitores 
americanos registrados nas ur-
nas, e Kamala teria 46% das in-
tenções de voto.

Já levantamento da Reu-
ters/Ipsos, o primeiro feito 

após a desistência de Joe Biden 
da eleição à Presidência, apon-
tou Kamala numericamente 
à frente de Donald Trump. A 
democrata alcançou 44% das 
intenções de voto, contra 42% 
do republicano.

Nesse mesmo levantamen-
to, Kamala ainda superou 
Trump fora da margem de erro 

no cenário em que o candida-
to Robert F. Kennedy Jr. foi 
incluído entre as opções. Con-
siderando o independente na 
disputa, a democrata obteve 
42%, contra 38% de Trump. 
Kennedy Jr. alcançou 8% das 
intenções de voto.

As sondagens são um im-
portante indicador para as cam-
panhas, mas estar à frente nelas 
não significa necessariamente 
estar mais perto da vitória nos 
EUA. A eleição é indireta, por 
meio do Colégio Eleitoral - 
formado por 538 delegados, 
divididos proporcionalmente 
entre os estados. Um candidato 
precisa obter 270 deles para se 
eleger, e isso pode ocorrer mes-
mo se este não for o ganhador 
no voto popular.

Em 2016, por exemplo, 
Hillary Clinton teve 48% dos 
votos, ante 45,9% de Donald 
Trump, mas o republicano se 
elegeu com 306 delegados (ela 
teve 232).

Foram definidas pela Con-
mebol as datas e os horários dos 
confrontos entre os 16 classifi-
cados para as oitavas de final da 
Copa Sul-Americana.

Cinco brasileiros disputarão 
a etapa: Corinthians e Braganti-
no, que vão se enfrentar por uma 
vaga nas quartas, além de Athle-
tico, Cruzeiro e Fortaleza.

Confira as datas:
 �Huachipato x Racing

Ida: 13/08 às 19h - A confirmar
Volta: 20/08 às 19h - A con-
firmar

 �  RB Bragantino x Corin-
thians
Ida: 13/08 às 21h30 - A confirmar
Volta: 20/08 às 21h30 -São 
Paulo

 � Rosário Central x Fortaleza
Ida: 13/08 às 19h - Rosário
Volta: 21/08 às 19h - Fortaleza

 � LDU x Lanús
Ida: 14/08 às 21h30 - Quito
Volta: 21/08 às 21h30 -Buenos 
Aires

 � Palestino x Independiente 
Medellín

Ida: 14/08 às 21h30 - A con-
firmar
Volta: 21/08 às 21h30 - Pereira

 � Libertad x Ameliano
Ida: 15/08 às 19h - Assunção
Volta: 22/08 às 19h - Assunção

 �Athletico-PR x Belgrano
Ida: 15/08 às 19h - Curitiba
Volta: 22/08 às 19h - Córdoba

 � Boca Juniors x Cruzeiro
Ida: 15/08 às 21h30 - Bue-
nos Aires

Volta: 22/08 às 21h30 - Belo 
Horizonte

CHAVES

O vencedor de Rosario 
Central x Fortaleza pega o de 
Bragantino x Corinthians.

Quem vencer o confronto 
entre Athletico x Belgrano en-
cara o classificado entre Hua-
chipato x Racing.

Quem passar de Libertad 
x Sportivo Ameliano encara 
Boca Juniors ou Cruzeiro.

O vencedor de Palestino x 
Independiente Medellín pega o 
de LDU x Lanús.

PRÓXIMAS FASES

A próxima fase, as quartas 
de final estão marcadas de 17 a 
26 de setembro. As semifinais 
estão previstas para ocorrer de 
23 e 30 de outubro.

A final da Sul-Americana 
2024 está marcada para o dia 
23 de novembro e será dispu-
tada na cidade de Assunção, 
capital do Paraguai. O estádio 
ainda será definido.

Folhapress

Conmebol

Levantamento aponta que republicano tem 48% dos votos

Conmebol divulgou os duelos das oitavas da Sul-Americana

Ataque a foguete 
mata crianças na síria

obama declara apoio 
a Kamala Harris

Doze pessoas, incluindo 
crianças, foram mortas em um 
ataque com foguete no sábado 
(27) que atingiu um campo de 
futebol nas colinas de Golã, 
área da Síria ocupada por Israel, 
disseram autoridades israelen-
ses —que prometeram retaliar.

Trata-se de um dos inciden-
tes mais letais nas escaramuças 
entre Tel Aviv e grupos arma-
dos da região desde o início da 
guerra atual contra o Hamas na 
Faixa de Gaza. De acordo com 
o Exército israelense, o foguete 

foi disparado durante uma in-
vestida feita pelo grupo extre-
mista Hezbollah, em um campo 
no vilarejo de Majdal Shams, 
que nega autoria do atentado.

O primeiro-ministro Binya-
min Netanyahu disse que o Hez-
bollah “pagará um preço pesado 
que não teve que pagar até aqui”, 
de acordo com uma nota divul-
gada pelo governo israelense. 
“Estamos nos aproximando do 
momento de guerra total contra 
o Hezbollah e o Líbano”, disse o 
chanceler Israel Katz.

O ex-presidente dos Estados 
Unidos Barack Obama decla-
rou apoio à nomeação presi-
dencial de Kamala Harris pelo 
Partido Democrata.

Kamala divulgou um vídeo 
de uma ligação entre ela, Ba-
rack e Michelle Obama, a ex-
-primeira-dama. O registro foi 
compartilhado no X (antigo 
Twitter) com a legenda: “Signi-
fica muito ter seu endosso, Mi-
chelle Obama e Barack Obama. 
Vamos ao trabalho”.

Barack Obama também pu-

blicou em sua conta no X. 
Michelle disse que ela e 

Barack irão protegê-la. “Estou 
muito orgulhoso da minha ga-
rota, Kamala. Barack e eu esta-
mos muito entusiasmados por 
apoiá-la como candidata demo-
crata devido à sua positividade, 
sentido de humor e capacidade 
de levar luz e esperança às pes-
soas em todo o país. Nós pro-
tegemos você, Kamala Harris”.

“Estou orgulhosa de você. 
Isso vai ser histórico”, disse Mi-
chelle Obama na conversa.

por pedro sobreiro

Este domingo (28) foi muito 
especial para o Time Brasil nas 
Olimpíadas de Paris. Isso porque 
os atletas conquistaram as primei-
ras medalhas brasileiras no evento.

O dia começou com o judoca 
Willian Lima conquistando a me-
dalha de prata na categoria de até 
66kg do Judô. O paulista estava em 
sua primeira olimpíada e teve de 
encarar na final o japonês Hifumi 

Abe, o então campeão olímpico.
No tatame, Abe aplicou 

dois waza-ari, que somados de-
ram uma vitória por ippon.

Paralelamente, a Fadinha Rays-
sa Leal vivia momentos de incerte-
za na prova de Skate Street femini-
no. Com muitos erros na pista, ela 
penou para se classificar às finais, 
mas ainda assim registrou a maior 
nota da final, um surpreendente 
92,88, que não foi o bastante para 
mantê-la viva na disputa pelo ouro.

Porém, o bronze foi muito 
festejado, já que houve risco real 
dela sequer chegar ao pódio. Fe-
lizmente, enquanto as adversá-
rias já estavam tentando mano-
bras mais ousadas - e falhando - a 
fadinha conseguiu executar sua 
manobra com perfeição, con-
quistando um 88,83 e chegando 
ao bronze no momento final. 
Com isso, aos 16 anos, ela se tor-
nou a atleta brasileira mais jovem 
a subir ao pódio em duas edições 

de Olimpíadas consecutivas.
Praticamente ao mesmo tem-

po, Larissa Pimenta teve de en-
frentar a atual campeã do mundo, 
a italiana Odette Giuffrida, na 
disputa pelo bronze da categoria 
de até 52 kg do Judô. Com muita 
paciência, ela levou a disputa para 
o golden score e venceu por acú-
mulo de punições da adversária.

As três primeiras medalhas 
brasileiras saíram em um intervalo 
mágico de 21 minutos.

Brasil ganha suas primeiras medalhas
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Justiça do Distrito Federal manda desligar
todos os painéis de lED em até 24 horas

Convenção reuniu presidentes de partidos de apoio ao candidato e correligionários

por William França*

O juiz Carlos Frederi-
co Maroja de Medeiros, que 
responde pela Vara de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Urbano do Tribunal de Justiça 
do DF (TJDFT), concedeu li-
minar na madrugada deste sá-
bado (27) determinando que, 
no prazo de 24 horas, todos os 
painéis de LED que tenham 
sido autorizados pelo Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem (DER-DF) sejam desliga-
dos. São cerca de 370 tótens de 
LED espalhados na cidade.

“Defiro a antecipação de 
tutela (liminar) para suspender 
os efeitos de todas as autoriza-
ções, licenças ou permissões de 
exploração de meios de publici-
dade e propaganda por meio de 
engenhos luminosos de LED”, 
afirmou o juiz. 

A decisão estabeleceu ainda 
multa ao DER-DF, no valor de 
R$ 10 mil por dia de descum-
primento, “para cada um dos 
engenhos porventura ainda 
ativo” após o prazo. O juiz de-
terminou que o próprio GDF 
fiscalize o cumprimento desta 
decisão executando as medidas 
de desligamento. Também de-
terminou que, em caso de deso-
bediência, as empresas também 
paguem multas no mesmo va-
lor, diariamente.

Há cerca de um mês, “Brasi-
lianas” vem publicando uma sé-
rie que trata da poluição visual 
que tomou conta do Distrito 
Federal – sobretudo na área 
tombada do Plano Piloto de 
Brasília – por conta da infesta-
ção dos painéis de LED instala-
dos às margens das rodovias da 
cidade. A maior parte deles (os 
tótens vermelhos) é da empre-

sa Metrópoles Mídia Digital 
Ltda., do ex-senador Luiz Es-
tevão, a mesma que edita o site 
“Metrópoles”.

A decisão da Vara de Meio 
Ambiente tem como réus outras 
quatro empresas de publicidade, 
além do “Metrópoles”. São elas: 
Zeus Publicidade e Comunica-
ção Ltda., Ambiance Participa-
ções Ltda., SBS Comunicação 
Eireli e WS Promoções Ltda. E 
o juiz decidiu ainda incluir como 
réu na ação o superintendente de 
Operações do DER-DF, Murilo 
de Melo Santos.

 Segundo informações do 
próprio DER-DF à Justiça, a 
autarquia autorizou ao longo 
dos anos a instalação de 1.979 
engenhos publicitários em 
todo o DF, sendo que “mais 
ou menos” 370 são painéis de 
LED. Desses, 74 (20% do to-
tal) são de grande porte, pois 
têm mais de 30 m² de área de 
exibição, chegando até a 60 m².

A decisão do juiz Carlos 
Maroja se deu por conta de 
uma Ação Popular, proposta 
pelo advogado Anderson Go-
mes.  A ação, que foi ajuizada 
em abril deste ano, segundo o 

advogado, deveu-se pelas infra-
ções cometidas pelo DER-DF 
contra o Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).

O advogado baseou-se no 
art. 81 do CTB, que estabelece 
que “nas vias públicas e nos imó-
veis é proibido colocar luzes, pu-
blicidade, inscrições, vegetação 
e mobiliário que possam gerar 
confusão, interferir na visibilida-
de da sinalização e comprometer 
a segurança do trânsito”.

Outro ponto levantado 
pelo advogado é que “o DER-
-DF ainda privilegia o interesse 
na arrecadação do preço públi-
co em detrimento da segurança 
viária”. O presidente do DER-
-DF, Fauzi Naczur Júnior, havia 
dito a esta coluna que, no ano 
passado, os tótens publicitários 
renderam cerca de R$ 14 mi-
lhões à autarquia.

Ação Popular
A Ação Popular trouxe à 

cena jurídica uma guerra de 
argumentos entre o DER-DF 
(a favor) e o Ministério Públi-
co (contra) os painéis de LED 
espalhados pela cidade. Muitas 
delas sobre as competências do 

DER-DF e sua autoridade to-
tal sobre o assunto no Distrito 
Federal, e sobre os riscos de aci-
dentes (fatais ou não) causados 
pelo brilho excessivo dos pai-
néis e de sua distração para os 
motoristas.

O juiz se valeu, no entanto, 
de aspectos de proteção am-
biental, do patrimônio históri-
co e de aspectos de segurança 
no trânsito para sua argumen-
tação. “Até que advenha a cer-
teza sobre a inofensividade dos 
engenhos questionados na lide, 
o que qualifica a situação como 
a de dúvida razoável, impõe-se a 
suspensão da situação de poten-
cial risco, pela trivial incidência 
do princípio da precaução”.

Sobre os aspectos da polui-
ção visual como objeto de in-
fração da Legislação Ambiental 
(que foram tratados aqui na 
coluna nº 13), diz o juiz que 
“o céu de Brasília é a primeira 
vítima da proliferação de enge-
nhos publicitários por todo o 
lado”. Para ele, “troca-se a inco-
lumidade de um aspecto cênico 
singular por dinheiro, uma bar-
ganha que deveria ter contado 
no mínimo com uma consulta 

prévia à população brasiliense”.
O juiz diz que o elevado 

potencial de poluição visual ge-
rado pelos engenhos publicitá-
rios questionados da demanda 
exigiria que seu licenciamento 
e instalação fossem precedidos 
de estudos prévios de impacto 
ambiental com ampla publi-
cidade, conforme determina o 
art. 225, § 1º, IV, da Constitui-
ção Federal.

O Ministério Público des-
tacou, no pedido de liminar, 
alguns dos argumentos do su-
perintendente do DER para 
rebater essa questão. Murilo 
Santos havia afirmado que os 
painéis de LED “não deixam 
a paisagem feia” e que “o tom-
bamento de Brasília não pode 
equivaler ao seu engessamento”. 
Disse ainda que a comunicação 
ao público de grande massa é o 
“mote do DER-DF na condu-
ção dessa política de Estado”.

Na ação, o Ministério Pú-
blico questionou o fato de 
que o DER não fez nenhuma 
licitação pública para defi-
nir quem poderia explorar os 
painéis de LED pela cidade, o 
que configura favorecimento 

a uma empresa – no caso, ao 
“Metrópoles”. 

Na sua defesa, o DER dis-
se que não realizou licitação 
para definir quem poderia 
instalar esses engenhos e o 
valor que o Poder Público re-
ceberia de contrapartida “em 
razão da não aprovação do 
plano de ocupação”.

Segundo o DER informou 
à Justiça, o processo interno 
que deveria analisar uma minu-
ta do tal Plano de Ocupação foi 
arquivado em agosto de 2021 
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Habitação 
(Seduh). Sem cópia e sem aná-
lise ou qualquer justificativa 
para o seu arquivamento.

O DER ainda argumentou 
que “os engenhos prestam-se 
também à veiculação de campa-
nhas educativas e que há anos 
há a exploração comercial de 
faixas de domínio, sem qual-
quer indício de morte no trân-
sito por isso […] e que o plano 
urbanístico de Lucio Costa não 
inibe inovações na cidade”.

Na avaliação do juiz Car-
los Maroja, “é inegável que o 
espraiamento de tantos enge-
nhos publicitários causa inten-
sa poluição visual e impacta 
negativamente sobre o projeto 
urbanístico tombado de Brasí-
lia”. Para o magistrado, o DER-
-DF não tem poder absoluto 
sobre os territórios qualificados 
como faixa de domínio, que são 
as laterais das vias, onde não 
só painéis são instalados, mas 
também quiosques e barracas 
comerciais.  

*Colunista da Coluna 
Brasilianas, da edição 

do Correio da Manhã do 
Distrito Federal

Divulgação/Chico Sant’Anna

Painel na subida da Ponte JK deverá ser desligado 

O Partido Progressistas 
(PP) confirmou o nome de 
Hingo Hammes como candi-
dato à prefeitura de Petrópolis. 
Neste domingo (28), foi rea-
lizada a convenção partidária 
no salão social do Sport Club 
Magnólia, anunciando tam-
bém os 16 candidatos a verea-
dores do partido.

O presidente do PP em 
Petrópolis, Cláudio Magna-
vita, foi o anfitrião do evento. 
Com a casa cheia, ele saudou 
os presidentes dos partidos 
que compõem a coligação de 
apoio ao Hingo, e os correli-
gionários presentes. Em sua 
fala, Magnavita, que é mem-
bro da executiva estadual, 
contou o histórico de sua par-
ticipação no partido, colabo-
rando ativamente no PP des-
de a sua fundação, em 1980. 

Participaram os presiden-
tes dos partidos que integram 
a coligação de apoio à candi-
datura de Hingo, Fernando 
Fortes (União Brasil), Mar-
cus Vinicius Neskau (PRD), 
Cláudio Mohammad (MDB), 
Bruno Borsato (PMN), Alex 
Christ (DC), e Octavio Sam-
paio (PL) que indicou Bani-
nho como candidato a vice-
-prefeito da chapa.

“Esse é um momento mui-
to especial. E de grande res-

ponsabilidade. Precisamos 
devolver a autoestima aos pe-
tropolitanos. Com muito tra-
balho, empenho e dedicação, 
tenho certeza de que podemos 
fazer muito pela nossa cidade, 
que vai voltar a crescer”, disse 
o candidato a prefeito Hingo 
Hammes.

Na convenção foram apre-
sentados os 16 candidatos à 
Câmara Municipal: Dr. Aloí-
sio Barbosa, Domingos Pro-
tetor, Duda Tardelli, Eduardo 
Silvério, Gerusa Lacerda, Gil-
da Beatriz, Henrique Laranja, 
Léo Fernandes, Loraine Maia, 
Luis Cruzick, Marquinhos 
Almeida, Manuella Oliveira, 
Nei Carvalho, Pastor Jorge 
Luiz, Paulo Gulosinho e Pro-
fessor Josué.

Hingo Hammes tem 46 
anos e está no segundo manda-
to de vereador, presidiu a Câ-
mara Municipal, e, em 2021,  
foi prefeito interino de Petró-
polis por 11 meses, em meio ao 
caos financeiro e a maior pan-
demia da história. Em pouco 
tempo, Hingo fez muito: reor-
ganizou as finanças e baixou o 
preço da passagem de ônibus. 
Asfaltou mais de 30 ruas im-
portantes para a mobilidade 
urbana da cidade e implemen-
tou políticas que levaram à ge-
ração de empregos.

Partido Progressistas confirma 
Hingo Hammes como candidato 

a prefeito de Petrópolis
Fotos: Thiago Alvarez

Foram confirmados os nomes dos dezesseis candidatos a vereadores que vão concorrer pelo PP em Petrópolis 

Albano Baninho, Cláudio Magnavita e Hingo Hammes

Divulgação/Neooh

Painéis no Aeroporto JK não são atingidos pela medida 

Convenção do PP lotou o salão do Sport Club Magnólia
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Ordo: Forças de Segurança 
contabilizam 162 presos

Em três anos, helicóptero da 
Saúde transportou 600 órgãos 

CORREIO FLUMINENSE

Logística inédita no país

A Ação Estruturada Ordo, 

grande mobilização de se-

gurança pública do Gover-

no do Estado em conjunto 

com concessionárias de 

energia, gás, água e tele-

fonia, atingiu na última 

sexta-feira (26) o número 

de 162 pessoas presas em 

16 comunidades de seis 

bairros da Zona Oeste da 

capital, além de nove me-

nores apreendidos, desde 

o início da mobilização, há 

12 dias. O objetivo da ação 

integrada é combater 

atividades comerciais ile-

gais nas regiões e asfixiar 
financeiramente o crime 
organizado.

“O avanço cotidiano é 

uma demonstração clara 

de como a nossa ação es-

truturada é eficaz na ponta, 
na vida como ela é. Esta-

mos recebendo o retorno 

positivo das associações co-

merciais, da população, das 

concessionárias e sabemos 

o quanto esse trabalho em 

conjunto é aprovado por 

todos. Não cessaremos 

nosso planejamento estra-

tégico enquanto houver a 

necessidade de combater 

as ações criminosas que 

atrapalham o futuro da 

Zona Oeste do Rio de Ja-

neiro”, afirmou o governa-

dor Cláudio Castro.

Polícia Civil prende 
milicianos

Policiais civis da Delega-

cia de Repressão às Ações 

Criminosas Organizadas e 

Inquéritos Especiais (Dra-

co) prenderam, nesta sex-

ta-feira, três integrantes da 

milícia que explora territó-

rios do bairro de Vargem 

Grande, na Zona Oeste do 

Rio. Eles foram abordados e 

capturados no Recreio dos 

Bandeirantes.

Os agentes realizavam 

diligências para investigar 

a presença de milicianos 

armados extorquindo co-

merciantes na região de 

Vargem Grande. Com os 

criminosos, foram apre-

endidos uma pistola, um 

revólver, itens típicos de 

atividades milicianas e um 

veículo com sinais de adul-

teração.

Prisão de integrante 
do CV 

Nas primeiras horas de 

sexta (26), agentes da 41ª 

Delegacia de Polícia (Tan-

que) e do Departamento-

-Geral de Polícia do Inte-

rior (DGPI), da Polícia Civil, 

prenderam um integrante 

da facção criminosa Co-

mando Vermelho, na co-

munidade Gardênia Azul, 

em Jacarepaguá.

Fundamental no transpor-

te de órgãos e tecidos, o  

helicóptero da Secretaria 

de Estado de Saúde aca-

ba de alcançar a marca de 

600 órgãos transportados. 

Em três anos de atividade, 

a aeronave realizou mais 

de mil horas de voo, per-

correndo todo o Estado do 

Rio, que é o único do país a 

contar com um helicóptero 

exclusivo para a logística de 

transporte de órgãos, por 

meio da Superintendên-

cia de Operações Aéreas. 

A agilidade do transporte 

aéreo de órgãos deu uma 

nova chance para 246 pa-

cientes renais, 159 pessoas 

com doenças hepáticas, 

61 pacientes cardíacos, 22 

pessoas com doenças pul-

monares, além de 12 pa-

cientes que precisavam de 

um novo pâncreas, 51 que 

necessitavam de trans-

plante de córneas e 51 que 

contaram com outros ór-

gãos diversos. 

Cada órgão tem um prazo 

máximo para o transplante, 

que pode variar de quatro 

horas (como pulmão e co-

ração) a 12 horas (fígado). 

O helicóptero agiliza essa 

logística, salvando vidas, e 

acelerando a chegada ao 

receptor em tempo hábil 

para o transplante, em uma 

verdadeira corrida contra o 

tempo. Não é à toa que a 

Superintendência de Ope-

rações Aéreas é conhecida 

como ‘Asas que salvam’. O 

governador Cláudio Castro 

ressaltou que não tem “ 

medido esforços nem in-

vestimentos em tecnologia 

e estrutura para priorizar a 

vida e a saúde da popula-

ção do Rio de Janeiro”.

Divulgação/PCERJ

Governo do Rio 

Ação Ordo em 16 comunidades da Zona Oeste

Rio é o único estado a fazer esse tipo de transporte

Concessão da Light 
pode não ser renovada 
após apagões

O ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira, decla-
rou no último sábado (27) que 
a concessão da distribuição de 
energia da Light pode não ser 
renovada após as constantes 
quedas de luz na Ilha do Go-
vernador, zona norte do Rio, e 
também na Ilha de Paquetá, lo-
calizada na Baía de Guanabara.

Segundo o ministro, a em-
presa assume compromissos 
para garantir o fornecimento 
sem interrupções. 

“A resposta que eu dou aqui 
é objetiva. Não haverá leniência 

se os compromissos assumidos 
não forem cumpridos com a so-
ciedade da Ilha do Governador. 
Desde o início dos problemas, 
nós trabalhamos diretamente 
com a Light. A concessionária 
assumiu compromissos para que 
eles sejam cumpridos no prazo 
mais rápido possível. Aconselhei 
que sejam realistas nos prazos 
porque isso pode comprometer 
o futuro da concessão. Vamos 
cobrar que as distribuidoras 
cheguem com energia e garan-
tam dignidade às pessoas. Espe-
ro que hoje seja realmente um 

ponto de virada e que o setor 
privado entenda bem as regras 
que estão colocadas”, disse Sil-
veira, que esteve com o prefeito 
Eduardo Paes e a diretoria da 
Light, na subestação da conces-
sionária no bairro do Tauá.

No dia 14, um apagão atin-
giu a Ilha do Governador, que 
durou cerca de duas horas. Em 
alguns locais, a luz demorou 
mais tempo para voltar. 

O prefeito Eduardo Paes 
criticou a demora da empresa 
em solucionar os problemas. 
“Algumas reuniões já foram fei-

Declaração foi dada pelo ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, no último sábado (27)

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Empresa deveria garantir o fornecimento sem interrupções, segundo o ministro

Bolsa atleta tem 
representação em Paris

As trajetórias de Rafaela Sil-
va (judô), Marcus D’Almeida 
(tiro com arco) e Ygor Coelho 
(badminton) é prova de que o 
esporte é uma valiosa ferramenta 
de inclusão e transformação so-
cial, capaz de mudar vidas. Eles 
fazem parte do programa Bolsa 
Atleta RJ, promovido pelo Go-
verno do Estado, por meio da 
Secretaria de Esporte e Lazer, 
e vão representar o Brasil nas 
Olimpíadas de Paris 2024.

“É com muito orgulho que 
teremos esses representantes do 
Estado do Rio em Paris. O Bolsa 
Atleta RJ é um excelente meca-
nismo para o incentivo e fomen-
to ao esporte, especialmente 
para que atletas possam se de-
dicar aos treinos, contribuindo 
para o desempenho profissional, 
social e familiar. Além disso, o 
programa contribui para deixar 
um legado nacional para as fu-
turas gerações. Estaremos aqui 
torcendo por todos”, ressaltou o 
governador Cláudio Castro.

Nascida na Cidade de Deus, 
Rafaela Silva é um exemplo ativo 
e fonte de inspiração para outros 
beneficiados por projetos sociais 
incentivados pelo Governo do 
Rio. Com oito anos, ela come-
çou a praticar judô no Instituto 
Reação, ONG criada pelo ex-ju-
doca Flávio Canto. Desde então, 

perdeu a conta de quantas opo-
nentes levou ao chão no tatame. 
Primeira brasileira a conquistar 
medalha de ouro em Mundial 
de Judô (2013) e em Olimpíadas 
(Rio 2016), ela é reconhecida 
por onde passa. Aos 32 anos, 
mira o lugar mais alto no pódio 
em Paris 2024.

“Eu não conhecia a arte mar-
cial, mas me apaixonei rapida-
mente pelo judô, pela parte com-
petitiva do esporte. E pelo que 
eu faço no tatame virei uma refe-
rência. Desde então, tenho con-
seguido inspirar outras pessoas. 
Assim como o judô transformou 
a minha vida, espero continuar a 
inspirar e motivar outras crian-
ças e jovens a mudarem de vida 
também. É muito gratificante”, 
destacou Rafaela Silva.

Campeã do 
Campeonato Pan-
Americano

Rafaela foi campeã do 
Campeonato Pan-Americano e 
da Oceania de Judô, realizado 
no Rio, ao vencer a canadense 
Christa Deguchi, atual cam-
peã mundial e número um do 
mundo. Atualmente, Rafaela 
ocupa o 6ºlugar no ranking 
mundial e disputa lugar entre 
os cabeças de chave na França, 
na categoria até 57kg.

Divulgação

A campeã olímpica e mundial Rafaela Silva

V. Redonda se prepara 
para desfile cívico

As comemorações para os 
202 anos da Independência 
do Brasil já estão sendo prepa-
radas pela prefeitura de Volta 
Redonda. O Desfile Cívico-
-Militar de 7 de Setembro será 
a cereja do bolo entre as festi-
vidades que iniciam às 8h na 
Praça Sávio Gama, em frente 
ao Palácio 17 de Julho (sede da 
prefeitura), no Aterrado, com 
hasteamento das bandeiras e 
execução dos hinos Nacional e 
da Independência pela Banda e 
o Coral Municipal. Em segui-
da, às 8h30, o desfile começa 
na Avenida Paulo de Frontin.

A primeira reunião entre a 
equipe da Secretaria de Comu-
nicação Social (Secom), que 
organiza o desfile, e representan-
tes das secretarias municipais e 
instituições que vão participar 
do evento aconteceu na tarde de 
quinta-feira, dia 25, no auditório 
da prefeitura. Também partici-
param da mesa de trabalhos o 
comandante da Guarda Muni-
cipal de Volta Redonda, Silvano 
Teixeira de Paula, e o subcoorde-
nador do programa Segurança 
Presente, sargento Fusco. Eles 
tiraram dúvidas sobre o controle 
do trânsito no entorno do desfile 
e também sobre a segurança dos 
participantes e do público du-
rante o evento.

A expectativa é manter o nú-
mero de participantes em torno 
dos dez mil, como no ano pas-
sado, representando cerca de 30 
instituições e as secretarias mu-
nicipais. O desfile será dividido 
em quatro etapas e se concentra-
rá na Avenida Integração e Rua 
Neme Felipe, como também 
aconteceu em 2023.

“A organização em blocos e 
as duas concentrações facilitam 
o serviço de apoio, como a colo-
cação de pontos de hidratação e 
banheiros químicos para quem 
vai desfilar. Além disso, colabora 
para agilizar o desfile, tornando 
o evento mais atrativo para o pú-
blico”, reforçou o subsecretário 
de Comunicação, lembrando 
que, no ano passado, cerca de 30 
mil pessoas vieram ao Aterrado 
para prestigiar o Desfile.

A presidente da Apae-VR 
(Associação de Pais e Amigos do 
Excepcionais de Volta Redon-
da), Sheila Azevedo, esteve na 
reunião e destacou a importân-
cia do evento para os alunos.

“Sou a favor desses encontros 
para afinar a organização. Esse 
evento é muito importante para 
os nossos alunos, assim como 
deve ser para outras pessoas que 
participam”, disse.

A próxima reunião está mar-
cada para o dia 29/8.

Divulgação

tas entre a prefeitura e a Light e 
nós temos visto um certo jogo 
de empurra e enrolação por 
parte da Light. Ouvi as expli-
cações, mas a população da ilha 
está corretamente indignada e 
não é aceitável que a gente per-
mita que continue acontecen-
do. Esse é um bom momento, 
porque sei que há um pleito 
pela renovação da concessão. 
Nosso papel é cobrar, pressio-
nar e pedimos que o Ministério 
endureça com a Light”.

Light
O presidente da Light, Ale-

xandre Ferreira Nogueira, disse 
que os apagões são provocados 
por ligações clandestinas e frau-
des na rede de distribuição. Ele se 
comprometeu a manter a capaci-
dade de geração de energia até o 
término das obras de novembro.

“Hoje nós temos dois alimen-
tadores novos de transmissão de 
energia na Ilha do Governador 
e vamos construir depois, um 
terceiro alimentador. O nosso 
compromisso é que vamos ter 
equipes mobilizadas aqui na ilha, 
um contingente muito específico 
para rapidamente fazer as ma-
nobras, em caso de interrupção 
de energia. O compromisso da 
Light é fazer as obras estruturan-
tes e manter a energia na Ilha do 
Governador”, afirmou.

Os clientes que tiveram da-
nos nos aparelhos elétricos e 
eletrônicos podem procurar 
as agências da Light na Ilha do 
Governador ou acessar o site 
agenciavirtual.light.com.br. O 
pedido deve ser realizado pelo 
titular da conta, com a nota fis-
cal do aparelho danificado ou 
orçamento de empresa autoriza-
da. Após a solicitação, a conces-
sionária analisa as informações 
apresentadas pelo cliente, verifi-
ca o histórico de ocorrências em 
seu sistema e envia uma resposta 
ao consumidor.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO CARIOCA

Proibido cobrar pedágio 
durante eleições municipais

Centro do Rio é reconhecido 
como Bairro Imperial

Reformas na Feira de São Cristóvão

Proposta é expandir territórios

Festival uruguaio no Circo Voador

A Câmara de Vereadores 

do Rio de Janeiro promul-

gou a Lei n° 8.518/2024, 

que proíbe a cobrança de 

pedágio nos dias de elei-

ção no município, das 8 

horas às 18 horas. De acor-

do com o texto, caso a proi-

bição seja descumprida, o 

cidadão tem o direito de 

ser reembolsado.

Além disso, a lei impõe 

multas que variam de R$ 

50 mil a R$ 200 mil para os 

responsáveis, levando em 

consideração a reincidên-

cia da infração.

Outra determinação é 

que o tempo máximo para 

atendimento nos pedágios 

deve ser de 15 minutos. O 

descumprimento dessa re-

gra impede a cobrança do 

valor modal pelo pedágio.

Na sexta (26), foi sanciona-

da a Lei nº 8.519/2024, que 

reconhece, por sua impor-

tância histórica e cultural, 

o bairro do Centro do Rio 

de Janeiro, como Bairro 

Imperial. O Centro é o ter-

ceiro Bairro Imperial da ci-

dade, fazendo companhia 

aos bairros de São Cristó-

vão e de Santa Cruz. 

A norma determina 

que não haverá qualquer 

mudança relativa a limites 

geográficos, parâmetros 
urbanísticos ou zonea-

mento do bairro. 

Segundo o texto, o Po-

der Executivo deverá ado-

tar as medidas necessárias 

para a divulgação da histó-

ria que cerca o nome e jus-

tifica o reconhecimento do 
Centro do Rio como Bairro 

Imperial. Além disso, todos 

os prospectos e publica-

ções editados pata divul-

gar os principais eventos e 

acontecimentos históricos, 

culturais, turísticos e co-

memorativos do bairro e 

que contenham menção 

a ele deverão citá-lo como 

Bairro Imperial.

O Centro Luiz Gonzaga 

de Tradições Nordestinas, 

mais conhecido como 

Feira de São Cristóvão, 

tem um projeto de re-

vitalização em parceria 

com a Rio-Urbe e com o 

Ministério da Previdência 

Social para o investimen-

to de cerce de R$ 30 mi-

lhões ao longo dos próxi-

mos 15 meses.

O projeto prevê a ins-

talação de placas solares, 

melhorias na acessibili-

dade, restauração de pa-

redes, lajes e banheiros, 

além de melhorias na par-

te hidráulica e sistema de 

combate a incêndios.

O evento acontece entre 9 

e 11 de agosto, com os por-

tões sendo abertos às 20h 

nos dois primeiros dias, e 

às 18h no domingo, dia de 

encerramento.

Os ingressos custam 

R$ 160 (inteira) e R$ 80 

(meia-entrada) e podem 

ser adquiridos tanto na 

bilheteria do Circo Voador 

quanto no site https://

www.eventim.com.br/

artist/festival-medio-y-

-medio.

“A proposta é apresen-

tar e, também, expandir 

nossos próprios territórios 

com a força poética e mu-

sical de cada um, em um 

encontro de amigos”, dis-

se Maria Gadú.

Com 28 anos de música, 

gastronomia e histórias, o 

festival uruguaio Medio Y 

Medio aterrissa pela pri-

meira vez fora de seu país 

e chega ao Rio para um 

intercâmbio cultural entre 

Uruguai, Brasil, Argentina 

e Espanha. Nos dias 9, 10 e 

11 de agosto, o Circo Voador 

recebe shows exclusivos 

reunindo grandes artistas 

da música hispano-ame-

ricana, além de uma imer-

são na culinária uruguaia 

inspirada na atmosfera do 

Medio y Medio, tradicional 

restaurante de Punta Bal-

lena. Nomes como Maria 

Gadú, Hermeto Pascoal 

e Sílvia Pérez Cruz estão 

confirmados.

Divulgação/ TSE

André Coelho/ Câmara Municipal do Rio de Janeiro

Pedágios não poderão ser cobrados durante a eleição

Centro teve sua importância histórica reconhecida

Palácio Tiradentes bate 
recorde de visitas em julho
Cerca de três mil pessoas visitaram a sede histórica da Alerj

O Palácio Tiradentes, sede 
histórica da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), está sendo um 
dos grandes destinos culturais 
da capital fluminense durante 
as férias de julho. Neste mês, o 
prédio quase centenário bateu 
recorde de visitações e recebeu 
até agora mais de 2.700 pessoas. 
Consagrando-se como uma das 
principais atrações do Centro 
Histórico do Rio, o espaço tem 
visitas gratuitas durante todo 
o ano e funciona de segunda a 
sexta, das 10h às 17h.

A visita guiada que atrai 
tantos turistas e cidadãos flu-
minenses proporciona uma 
experiência única em um 
dos espaços mais importan-
tes da democracia brasileira. 
É possível contemplar espa-
ços como o famoso plenário 
Barbosa Lima Sobrinho, que 
além de palco de importantes 
momentos da polícia nacional 
é também cenário de grandes 
obras da dramaturgia, como a 

série Maysa (2009) e o filme 
Tropa de Elite 2 (2010), ven-
cedor de diversas categorias 
do Grande Prêmio do Cine-
ma Brasileiro, considerado o 
Oscar nacional.

Após um ano de reaber-
tura do Palácio Tiradentes, já 
percebemos seu impacto na 
ativação do Corredor Cultural 
do Centro Histórico do Rio. 
É uma honra para a Alerj rea-
lizar uma imersão do cidadão 
na história do Legislativo. A 
visita guiada é um sucesso e os 
números expressivos compro-
vam isso”, comentou Fernanda 
Figueiredo, diretora de Cultu-
ra da Assembleia.

O passeio, que recebe turis-
tas e excursões escolares agen-
dadas, proporciona uma aula 
de história dada pelos guias 
em português, inglês, espanhol 
ou francês. Além de entender 
a importância de cada espaço 
do prédio, os visitantes têm a 
oportunidade de conhecer a 
biblioteca do Palácio, que con-

ta com livros raros da literatura 
mundial, bem como conferir 
obras de artes únicas distribuí-
das entre o saguão, os corredo-
res e o Salão Nobre.

Exposições artísticas
O Palácio Tiradentes ainda 

oferece exposições artísticas 
temporárias que se renovam 
para cativar o interesse de 
quem já visitou ou pretende 
conhecer o espaço. Em julho, 
as mostras “Arte Tribal Africa-
na”, do escritor e colecionador 
Maciel de Aguiar, e “Africani-
dades”, realizada por alunos de 
uma escola pública do municí-
pio de Duque de Caxias, foram 
inauguradas. Elas estarão em 
cartaz até o dia 09 de agosto.

Com obras raras, a exposi-
ção de Maciel de Aguiar tem 
cerca de 100 peças criadas por 
civilizações do continente afri-
cano entre os séculos XVII e 
XX. Elas fazem parte do acervo 
de quase quatro mil peças do 
África-Brasil Museu Intercon-

tinental, localizado na cidade 
de São Mateus, no Espírito 
Santo. Já a mostra dos alunos 
de Caxias, que ocupa os cor-
redores do terceiro andar do 
edifício, é fruto de atividades 
em sala de aula, debates e trocas 
de experiências entre o corpo 
escolar sobre a cultura afrobra-
sileira e africana.

O Palácio
Inaugurado em 1926, o Pa-

lácio Tiradentes foi testemu-
nha de fatos marcantes para a 
política nacional, como a apro-
vação da Lei Áurea, a promul-
gação da Constituição de 1934, 
a ditadura do Estado Novo e a 
fusão do Estado do Rio com a 
Guanabara. Patrimônio tom-
bado, ele é parada obrigatória 
para os amantes da história do 
Brasil. O prédio foi construí-
do para abrigar a Câmara dos 
Deputados e chegou a ser o 
epicentro da política nacional 
quando o Rio de Janeiro era a 
capital do país.

Divulgação/ Alerj

Palácio registrou cerca de três mil visitantes durante este mês de julho

BTG compra a Vila Olímpica do Rio
Negociação é tratada como a maior operação imobiliária do Brasil

Por Yuri eiras (Folhapress)

Oito anos depois dos Jogos 
Olímpicos do Rio de Janeiro, 
em 2016, a antiga Vila Olím-
pica, que recebeu os atletas, 
ainda tem quatro dos sete con-
domínios fechados, sem sequer 
autorização da prefeitura para 
habitação. A Vila Olímpica 
foi construída em uma região 
vinculada ao bairro de Jacare-
paguá. Neste ano, a Câmara do 
Rio e o prefeito Eduardo Paes 
(PSD) criaram o bairro Barra 
Olímpica, que engloba o con-
junto de edifícios.

Soberbo empreendimento 
da Carvalho Hosken com a an-
tiga Odebrecht, o condomínio 
ocupa uma área de 820 mil m², 
com 31 edifícios de 18 pavi-
mentos cada um. A Vila Olím-
pica foi batizada de Ilha Pura e 
dividida em residenciais para 
venda no mercado imobiliário. 
O lançamento foi ainda em 
2014, dois anos antes dos Jogos. 
O terreno recebeu, em 1985, 
a primeira edição do Rock in 
Rio. Os sete residenciais que 
formam a Ilha Pura, juntos com 
o parque de 72 mil m² locali-
zado no meio do terreno, são 
maiores do que o Leblon.

Mas dos 3.604 apartamen-
tos construídos, menos de 40% 
foram vendidos. Agentes do 
mercado imobiliário carioca 
avaliam que a taxa de ocupação 
dos apartamentos, com pessoas 

morando atualmente, não pas-
sa de 30%. Dos 31 edifícios, 19 
estão fechados.

Em negociação encaminha-
da na última semana, o banco 
BTG Pactual está comprando 
da Carvalho Hosken os cerca 
de 2.500 imóveis remanescen-
tes que não foram vendidos. A 
negociação foi autorizada pelo 
Cade (Conselho Administra-
tivo de Defesa Econômica) no 
dia 10 de julho.

O valor da transação não 
foi informado, mas é estimado 
pelo BTG como a maior ope-
ração imobiliária do Brasil no 
ano. A compra inclui também 
inadimplências deixadas pela 
construtora, como dívidas de 
IPTU (Imposto sobre a Predial 

e Territorial Urbano).
O setor de fundo imobiliá-

rio do BTG manifestou interes-
se na compra das torres há um 
ano e meio e, após sacramen-
tar a negociação, planeja uma 
estratégia de marketing para o 
relançamento. A ideia é vender 
pequenos blocos dos edifícios.

O BTG entende que os 
imóveis ainda podem se valo-
rizar, apesar de construídos há 
dez anos, porque considera a 
infraestrutura boa. Antes do 
relançamento será fazer reparos 
nas unidades, como pintura e 
verificação da rede elétrica.

Atualmente, o metro qua-
drado é vendido por cerca de 
20% a 30% a menos do que ou-
tras unidades similares da região.

O valor médio do metro 
quadrado na Ilha Pura tem 
sido ofertado por R$ 9.106, 
segundo dados do centro de 
pesquisa do Secovi Rio, sindi-
cato patronal que representa 
condomínios, imobiliárias e 
incorporadoras no Rio de Ja-
neiro. Mas o metro quadrado 
acaba sendo vendido por R$ 
8.368, valor médio, quase R$ 
1 mil a menos do que o ofer-
tado. Imóveis de categoria 
similar naquela região têm o 
metro quadrado vendido por 
R$ 11.200, em média.

“A Ilha Pura é um projeto 
bem interessante. Deverá ser 
uma absorção lenta e gradual”, 
avalia Leonardo Schneider, vi-
ce-presidente do Secovi.

Tratada pelo mercado da 
época como uma das maiores 
frustrações do setor imobiliário 
carioca, a Ilha Pura teve, entre 
2019 e 2024, 869 imóveis ven-
didos, concentrados em dois 
residenciais. Pela estratégia da 
construtora, somente quando 
uma torre chegava a 70% dos 
apartamentos vendidos é que 
uma nova torre era aberta para 
ser negociada.

Animados com a promes-
sa de transformação da região 
após a Olimpíada, como a des-
poluição da lagoa de Jacarepa-
guá e a chegada de transporte 
e comércio. Há uma estação 
de BRT perto do condomínio, 
além de pontos de ônibus.

Divulgação

Estrutura do Ilha Pura abrigou os atletas da Rio 2016
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Estatuto da Criança 
e do Adolescente é 
tema de Seminário

Evento na 
cidade de 
Belford Roxo 
celebrou os 
34 anos da 
Legislação

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(CMDCA), realizou na últi-
ma sexta-feira (26), um Semi-
nário de comemoração pelos 
34 anos do Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (ECA), 
no Teatro da Cidade. O even-
to celebra a importância da le-
gislação, que desde 13 de julho 
de 1990 protege os direitos 
dos jovens no Brasil. Foram 
cerca de 4 horas de palestras, 
debates e troca de experiências 
com especialistas da área.

O seminário abordou as-
suntos relacionados ao ECA 
como: a apresentação de sua 
história; sua evolução, sua 
importância para promoção e 
defesa dos direitos da criança 
e do adolescente e sua apli-
cação de medidas socioedu-
cativas estabelecidas. Tam-
bém apresentou temas sobre 
o Conselho Tutelar à luz da 
legalidade; políticas públicas 
dos direitos da criança e do 
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Seminário dos 34 anos do Estatuto da Crainça e do Adolescente aconteceu no Teatro da Cidade

Caxias capacita 
profissionais de saúde 

O Pé Diabético está entre 
as complicações mais frequen-
tes do Diabetes Mellitus e suas 
consequências podem ser dra-
máticas para a vida do indiví-
duo, desde feridas crônicas e 
infecções, até amputações de 
membros inferiores. Trata-se 
de uma ocorrência geralmente 
evitável, porém está entre as 
mais frequentes complicações 
de saúde causadas pelo Diabe-
tes Mellitus.

Com o objetivo de aprimo-
rar o atendimento e capacitar os 
profissionais da rede municipal 
de saúde que atuam nesse servi-
ço, a SMSDC, por meio do De-
partamento de Administração 
e Gestão de Pessoal (DAGP) e 
da Divisão de Desenvolvimento 
Pessoal (DDP), promoveu a pa-
lestra educativa sobre o tema “Pé 
Diabético – Prevenção e Trata-
mento”. O evento aconteceu na 
última semana, no auditório da 
Prefeitura de Duque de Caxias, 
e contou com palestrantes espe-
cialistas nas áreas de Angiologia 
e Cirurgia Vascular.

Hoje, o pé diabético é a 
principal causa de amputação 
de membro inferior no país, 
já que portadores da doença 
em fase descontrolada têm de 
15 a 40 vezes mais chances de 
perder o membro, em decor-
rência da alteração.

Polo Pé Diabético
Para atender pacientes com 

esse diagnóstico, a Secretaria 
Municipal de Saúde implantou 
o Polo Pé Diabético, que tem, 
entre os objetivos, evitar a hos-
pitalização de pacientes com 
lesões provocadas por compli-
cações da doença e estimular a 
melhoria da qualidade de vida. 
O atendimento ao portador de 
Diabetes Mellitus está dispo-
nível em todas as unidades da 
rede de Atenção Básica (ESFs e 
UBSs). De acordo com a com-
plexidade do caso, o paciente 
é referenciado aos serviços de 
complexidade adequada ao seu 
caso, como ocorre com o pa-
ciente que evolui para o estado 
de Pé Diabético.
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Profissionais de saúde participaram da capacitação

No último sábado (27), o 
município de São João de Meri-
ti totalizou três meses de aten-
dimentos aos sábados do Pro-
grama Saúde para Todos, e oito 
unidades estarão abertas. Des-
de seu lançamento, o progra-
ma já atendeu cerca de 13.500 
pessoas e se consolidou como 
uma iniciativa importante para 
a população acessar os serviços 

da Atenção Básica disponíveis 
no SUS.

20 unidades passarão 
a funcionar aos 
sábados

A novidade é que no próxi-
mo mês todas as 20 Unidades 
de Saúde da Família do municí-
pio vão funcionar aos sábados. 
Isso vai ampliar ainda mais o 

acesso aos serviços oferecidos: 
consultas médicas, atendimen-
to de enfermagem, hiperdia, 
exames preventivos, pré-natal e 
vacinação. Nos dias do progra-
ma não há necessidade de agen-
dar, a demanda é livre.

Unidades abertas no 
último sábado

Os postos de saúde que 

estiveram em funcionamen-
to no último sábado, foram 
as unidades de Vila Norma + 
Odontologia; Maria da Glória 
Costa (Guarani); Everaldo de 
Almeida Freire (Coelhão); Par-
que Araruama + Odontologia; 
Parque Alian; Valério Villas 
Boas Filho (Coelhinho); Vila 
Jurandir; e Salvador José de 
Lima (Gato Preto).

‘Saúde para todos’ completa 3 meses

CORREIO DA BAIXADA

Nova Iguaçu retoma aulas 
e reabre inscrições para EJA 

Mesquita: Gelsinho Guerreiro 
terá Cris Gêmeas como vice

PT oficializa candidatura a prefeito

Vacina contra a Febre Amarela

Vagas disponíveis nas 20 unidades

Terminou no último fim 
de semana o recesso es-

colar na rede pública de 

Nova Iguaçu. Com isso, 

cerca de 64.500 alunos 

retornam às aulas nas 147 

escolas municipais nesta 

segunda-feira (29) para 

o reinício do ano letivo. 

E este número pode au-

mentar. A Prefeitura dará 

mais uma oportunidade 

para quem deseja se ma-

tricular na Educação de 

Jovens e Adultos (EJA). As 

inscrições para o segun-

do semestre deste ano 

letivo, que haviam sido 

iniciadas em 1º de julho e 

foram pausadas durante 

o recesso, serão retoma-

das nesta segunda. Com 

isso, os interessados terão 

até o dia 15 de agosto para 

garantir uma das mais de 

mil vagas disponíveis.

O Republicanos de Mes-

quita realizou na última 

sexta-feira (26), em sua 

sede, a convenção muni-

cipal para as eleições 2024, 

ao lado do Partido da Mu-

lher Brasileira (PMB) e do 

Partido Renovador Tra-

balhista Brasileiro (PRTB). 

Durante o encontro, foram  

oficializadas as candidatu-

ras de Gelsinho Guerreiro 

como prefeito, e Cris Gê-

meas como vice-prefeita, 

além de 39 candidatos ao 

cargo de vereador pela co-

ligação “Mesquita Livre”. 

Gelsinho Guerreiro (Repu-

blicanos) anunciou oficial-
mente Cris Gêmeas (PMB) 

como sua companheira 

de chapa, algo que já era 

especulado desde a sua 

chegada com a irmã, Ana 

Cris Gêmeas, ao grupo po-

lítico do ex-prefeito, que 

governou Mesquita entre 

2013-2016. Cris Gêmeas foi 

vereadora da cidade por 

dois mandatos consecuti-

vos, assim como sua irmã, 

Ana Cris, que tentará retor-

nar ao Legislativo munici-

pal no pleito de outubro. 

A Federação PT, PV e PC-

doB, homologou no úl-

timo sábado (27) a can-

didatura do advogado e 

ex-procurador da Câmara 

Municipal de Mesquita, 

Dr.Luiz Cláudio à prefeitu-

ra da cidade. Os partidos 

Rede, PSOL e PDT formam 

a aliança em torno do pe-

tista. A convenção parti-

dária foi realizada na sede 

do diretório municipal do 

PT, no centro de Mesquita, 

contando com a presença 

de lideranças, candidatos 

a vereadores, correligioná-

rios e apoiadores da candi-

datura. O nome do(a) vice 

ainda não foi divulgado.

A Secretaria de Saúde de 

São João de Meriti aler-

ta a população acerca da 

imunização contra a Febre 

Amarela, que está dispo-

nível nos postos de saúde 

espalhados pelo municí-

pio. A indicação é para as 

crianças com uma dose 

aos nove meses e mais 

uma dose de reforço de 

4 a 6 anos de idade. Para 

pessoas a partir de 7 anos, 

que ainda não foram imu-

nizadas, é recomendado a 

aplicação de apenas uma 

dose sem necessidade 

de reforço. No momento 

da vacinação é indicado 

a apresentação de docu-

mento de identidade e 

carteira de vacinação.

As vagas estarão disponí-

veis nas 20 escolas muni-

cipais que oferecem a EJA. 

Basta procurar, de segun-

da a sexta-feira, das 18h às 

20h30, a unidade em que 

deseja estudar, levando 

original e xerox, de identi-

dade com foto, CPF, com-

provante de residência, 

declaração ou histórico es-

colar, duas fotos 3×4, além 

de comprovante do tipo 

sanguíneo, uma pasta mo-

delo 17 e o cartão do SUS. 

Para se inscrever, é preci-

so ter pelo menos 15 anos 

completos. A cada seis 

meses, o aluno completa 

uma fase, o equivalente a 

um ano de escolaridade 

no Ensino Fundamental. 
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Reprodução

Nova Iguaçu reabre inscrições para EJA nesta segunda

Gelsinho Guerreiro e Cris Gêmeas durante convenção

POR CARLOS MARTINS
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adolescente no município, 
projeto de lei, entre outros.

Relevância do evento 
é destacada

O presidente do Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 

(CMDCA), Elisson Peres, en-
fatizou a relevância do evento. 
“Em comemoração aos 34 anos 
de promulgado, o Conselho 
deliberado fez essa homenagem 
com o objetivo de trazer em 
voga uma discussão um pou-
quinho mais profunda sobre o 

ECA e seu contexto histórico”, 
frisou. “Os palestrantes de hoje 
contribuíram bastante com 
seus conhecimentos, capacitan-
do assim até mesmo os conse-
lheiros tutelares que se fizeram 
presentes”, afirmou o presiden-
te do Conselho.

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS
A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 042/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(HIDROXIUREIA 500 MG), para atender à Superintendência de 
Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, nas quantidades e 
exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/009059/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 12/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 043/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de suplemento alimentar 
utilizado no tratamento de pacientes portadores de fibrose cística, para 
atender à Superintendência de Assistência Farmacêutica e Insumos 
Estratégicos, nas quantidades e exigências estabelecidas no edital e 
seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/000882/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/08/2024, às 11h00
ETAPA DE LANCES: 12/08/2024, às 11h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 044/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de (IMUNOGLOBULINA 
HUMANA 5,0 G INJETÁVEL), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, nas quantidades e exigências 
estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/003749/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/08/2024, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 12/08/2024, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 045/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(HALOPERIDOL 1 MG - COMPRIMIDO E OUTROS), para atender 
a Coordenação de Medicamentos, nas quantidades e exigências 
estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/001947/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 12/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 046/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(ELTROMBOPAGUE OLAMINA 25 MG E ELTROMBOPAGUE 
OLAMINA 50 MG), para atender à Superintendência de Assistência 
Farmacêutica e Insumos Estratégicos, nas quantidades e exigências 
estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/008858/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 13/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 047/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de insumos nutricionais 
(fórmula infantil para lactentes e crianças de primeira infância com 
restrição de lactose e à base de 100% aminoácidos livres não 
alergênicos, nutricionalmente completa, em pó (NEOCATE LCP ®) 
e fórmula para situação metabólica especial, para nutrição enteral 
ou oral, nutricionalmente completa, em pó, para crianças acima de 1 
ano com alergias alimentares ou distúrbios da digestão e absorção 
de nutrientes - NEO ADVANCE ®), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, nas quantidades e exigências 
estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/003799/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/08/2024, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 13/08/2024, às 09h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/
pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, na 
Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) resma 
de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - 
Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª 
feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: licitacao@
saude.rj.gov.br.
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encontro dos agentes de Desenvolvimento 
Nesta sexta-feira (26), no Tea-

tro Fernanda Carneiro, no CIA-
FETE, em Areal, foi realizado 
o Encontro Mensal da Rede de 
Agentes de Desenvolvimento da 
Região Centro-Sul Fluminense.

A Rede desempenha um pa-
pel vital na implementação bem-
-sucedida da Lei Geral das Micro 
e Pequenas Empresas (MPEs), 
sendo composta por profissionais 
e líderes dos municípios de Areal, 
Comendador Levy Gasparian, 
Engenheiro Paulo de Frontin, 

Mendes, Miguel Pereira, Paraíba 
do Sul, Paty do Alferes, Rio das 
Flores, Sapucaia e Três Rios.

Como cidade anfitriã, Areal 
deu início ao encontro com uma 
apresentação do case de sucesso da 
Cidade da Uva, realizada pelo se-
cretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Igor Bastos, ao lado da as-
sessora administrativa na secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
de Areal e secretaria de Articula-
ção e Projetos da Rede, Carla Mar-
garet da Silva. Também participa-

ram da apresentação o agente de 
Desenvolvimento, George Silva, 
além da auditora de Controle In-
terno, Juliana Fontainha.

A apresentação destacou os 
impactos positivos proporciona-
dos à economia de Areal pelo de-
senvolvimento acelerado do mer-
cado turístico da cidade, alinhado 
à criação de uma identidade asso-
ciada às vinícolas e aos condomí-
nios temáticos como o Borgo del 
Vino. Em seguida, o consultor do 
SEBRAE Marcos Sá, apoiado pelo 

gerente Regional Centro-Sul do 
SEBRAE Jorge Pinho, pautou as 
ações prioritárias em andamento e 
a serem seguidas pelos municípios 
do centro-sul fluminense, com o 
objetivo de fomentar o desenvolvi-
mento da região de maneira eficaz 
e integrada.

O encontro foi encerrado com 
uma visita dos convidados ao Bor-
go del Vino, um grande destaque 
na cidade de Areal que representa 
o desenvolvimento e o progresso 
na região.

O governo do Estado, por 
meio da Secretaria do Ambiente 
e Sustentabilidade e do Inea, vem 
realizando a limpeza e o desasso-
reamento de rios e córregos de Pe-
trópolis, com o objetivo de reduzir 
os alagamentos durante o período 
de chuvas. Segundo o Inea, em 
dois anos, mais de 50 localidades 
receberam o programa Limpa 
Rio. Atualmente, as equipes fazem 
a limpeza e o desassoreamento de 
rios em quatro regiões distintas da 
cidade: dois pontos do Rio Piaba-
nha - no Duarte da Silveira (Bin-
gen) e em Nogueira - e nos rios 
Araras e Maria Comprida – nos 
distritos.

“O Limpa Rio é um programa 
importantíssimo dentro das ações 
de prevenção às chuvas do gover-
no Cláudio Castro. Este trabalho 
de limpeza e desassoreamento dos 
rios, realizado durante todo o ano 
pelo Inea e intensificado durante o 
período de estiagem, para que as 

cidades estejam mais preparadas 
para o período de chuvas, para 
mitigarmos o impacto dos tempo-
rais”, assinala o secretário de Estado 
do Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi.

O Limpa Rio faz parte de um 
conjunto de ações do Governo do 
Estado para o preparo dos municí-
pios para os períodos de chuvas de 

verão. São realizadas: limpeza, dra-
gagem e desassoreamento de rios, 
canais e outros cursos d’água.

“É um trabalho permanente 
que o Inea realiza em todas as re-
giões do Estado. Essas ações redu-
zem o risco de inundações durante 
os períodos de enchentes, trazen-
do segurança para a população”, 
destaca o presidente do Inea, Re-

nato Jordão.

Lago de Nogueira
O Inea concluiu no início 

deste mês a limpeza e desassorea-
mento do Lago de Nogueira - um 
dos pontos turísticos do segundo 
distrito de Petrópolis. O espelho 
d’água estava totalmente assorea-
do e foi revitalizado após os tra-
balhos do programa Limpa Rio. 
Segundo o Inea, em dois meses 
foram retirados 795 caminhões de 
detritos do lago.

“O desassoreamento do Lago 
de Nogueira era uma demanda an-
tiga dos moradores, que consegui-
mos atender. É um espaço de lazer 
importante do segundo distrito, 
que hoje está revitalizado”, destaca 
o secretário Bernardo Rossi. A re-
cuperação do lago favorece os fre-
quentadores, que voltaram a con-
viver com a beleza e tranquilidade 
do espaço e traz também melhorias 
ambientais.

Prevenção: inea realiza dragagem 
e limpeza em rios de Petrópolis

Divulgação/Inea

Serviço é realizado no Duarte da Silveira e outras três regiões

Tarifa de pedágio na rodovia 
BR-040 pode ficar mais barata
Justiça Federal mantém a concessionária Concer até o novo leilão

A 1ª Vara Federal de Petró-
polis acolheu parcialmente um 
pedido do Ministério Público 
Federal (MPF), para que o pra-
zo de 60 dias para encerramento 
da concessão e saída da Concer, 
na BR-040/RJ/MG, seja substi-
tuído por uma revisão da tarifa 
de pedágio feita pela Agência 
Nacional de Transporte Terres-
tres (ANTT). A medida, pode 
reduzir a tarifa que hoje é de R$ 
14,50, a decisão prevê que o novo 
valor do pedágio seja calculado 
com base no cenário atual do 
contrato e dos serviços oferecidos 
pela Concer, como a manutenção 
operacional da rodovia, serviços 
de socorro; desconsiderando os 
componentes do contrato de 
concessão originários, que in-
cluíam as obras, melhorias viárias 
e até a Nova Subida da Serra.

Em junho deste ano, a 1ª 
Vara Federal de Petrópolis, em 
julgamento de três ações civis 
públicas propostas pelo MPF, 
decidiu que a União e a ANTT 
teriam que retomar o controle 
da rodovia BR-040/RJ/MG, 
em um prazo de 60 dias. A de-
cisão também obriga a União e 
a ANTT a realizarem, em 180 
dias, o processo de licitação para 
concluir as obras da Nova Subi-
da da Serra (NSS), no trecho que 
liga o Rio de Janeiro a Petrópo-
lis, ou a publicação do edital de 
nova concessão do trecho.

Já na nova decisão, datada no 
dia 11 de julho de 2024, o juiz 
federal César Manuel Granda 
Pereira atendeu parcialmente um 
pedido do MPF, após a União e 
a ANTT declararem inviável a 
retomada do serviço na rodovia. 
“Portanto, ante a incapacidade de 
assumir, informada pela União e 
pela ANTT, a fim de evitar pre-
juízos aos usuários da rodovia, 
que poderiam ter graves incon-

venientes, inclusive no âmbito 
da segurança viária e na prestação 
de socorro médico ou mecânico, 
deve ser afastado o prazo de 60 
(sessenta) dias para o encerra-
mento da concessão e saída da 
CONCER”, diz um trecho da 
argumentação na sentença.

Na decisão de junho, o juiz 
havia determinado que o termo 
aditivo concedido à Concer para 
a conclusão das obras de Nova Su-
bida da Serra fosse tornado nulo. 
Com isso, a União e a ANTT pe-
diram que fosse feito um reajuste 
da tarifa considerando o cenário 
atual do contrato de concessão. 
“ante a declaração de nulidade do 
12º Termo Aditivo e consideran-
do o encerramento do prazo con-
tratual em 28/02/2021, determi-
nar revisão da tarifa de pedágio 
pela ANTT no trecho concedi-
do, a fim de limitar a tarifa à rea-
lidade de manutenção operacio-
nal da rodovia e dos serviços de 
socorro, desconsiderando na sua 
composição, inclusive, os com-
ponentes relativos ao contrato 
de concessão originário (obras e 
melhorias viárias, por exemplo), 
no prazo de 15 (quinze) dias, sob 
pena de multa pecuniária diá-

ria de R$ 100.000,00 (cem mil 
reais)”, diz a sentença.

Concer
Em uma nota oficial, a Triun-

fo Participações e Investimentos 
S.A (TPI) - controladora da 
Concer – afirmou que acolheu as 
determinações da decisão, e que 
“A Companhia e a Concer estão 
avaliando as implicações dessas 
decisões e tomarão todas as me-
didas necessárias para garantir 
a segurança jurídica e o respeito 
ao ato jurídico perfeito já confir-
mado por diversas decisões judi-
ciais, em mais de uma instância, 
visando proteger os interesses de 
seus acionistas e usuários”.

ANTT
Já a ANTT, informou que já 

foi notificada judicialmente so-
bre o assunto, que está sendo tra-
tado pela área técnica. “A Agên-
cia vai se pronunciar sobre o tema 
diretamente à Justiça e informa 
que ainda não é possível estipular 
valores tarifários”, afirmou.

Ministério dos 
Transportes

O Ministério dos Trans-

portes informou que o projeto 
de concessão para o trecho da 
BR-040/495/MG/RJ teve a 
minuta do Plano de Outorga 
e demais documentos encami-
nhados ao Tribunal de Contas 
da União (TCU) no dia 5 de 
junho. “Após a devolução pela 
Corte de Contas, a Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) realizará 
os ajustes necessários para o 
lançamento do edital, com a 
expectativa inicial de que seja 
no segundo semestre deste 
ano. No entanto, é importante 
observar que a publicação do 
edital dependerá da análise do 
TCU”, disse.

Afirmou também que o 
leilão ocorrerá 100 dias após 
a divulgação do Edital e que 
a União pretende assumir as 
obras da NSS. “[...] com o ob-
jetivo de atrair investidores 
para a concessão, uma vez que 
se tratam de obras paralisadas 
e complexas, do ponto de vis-
ta ambiental e de engenharia. 
Sondagens feitas no mercado 
também indicam que há em-
presas interessadas na nova 
concessão”, finalizou.

Divulgação/Redes Sociais

Leilão de concessão da BR-040/495/MG/RJ deve acontecer no primeiro semestre de 2025

PETROPOLITANAS

Municípios da Região Serrana 
também foram selecionados

Petrópolis tem dois projetos 
no PAC Seleções

Drenagem e contenções

Relíquias de Santa Teresinha

Candidaturas confirmadas

Além de Petrópolis, os 
municípios de Três Rios, 
no eixo Abastecimento 
de Águas; Nova Friburgo 
e Teresópolis, no eixo Dre-
nagem e Contenção, tam-
bém foram selecionados 
para a nova etapa do PAC 
Seleções. Ao todo, o Go-

verno Federal vai destinar 
R$ 41,7 bilhões para 899 
projetos apresentados 
por estados e municípios.  
O valor total destinado ao 
Novo PAC Seleções é de 
R$ 136 bilhões e a segun-
da etapa do programa 
está prevista para 2025. 

Petrópolis teve dois pro-
jetos selecionados nesta 
nova etapa do PAC Sele-
ções do Governo Federal. O 
anúncio foi feito na sexta-
-feira (26), pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. Os 
dois projetos fazem parte 
do eixo Prevenção de De-
sastres: Drenagem Urbana. 
Que vão contemplar o pro-
jeto de macrodrenagem 
do Rio Quitandinha, para 
minimizar os alagamentos 
e inundações, grave proble-

ma de décadas do municí-
pio. O segundo projeto, é a 
construção de um parque 
linear e ciclovia ao longo da 
Rua Barão do Rio Branco. 
Nas redes sociais, o secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico, Rafael Simão, 
a secretária de Obras, Vyr-
na Jacomo, ao lado do de-
putado federal Lindbergh 
Farias anunciaram que o 
investimento do governo 
federal será de R$ 117 mi-
lhões nesta fase inicial. 

Ao todo, são seis projetos 
na cidade que foram in-
cluídos no PAC Seleções. 
Dois deles, relacionados 
à prevenção de desas-
tres, são projetos que fo-
ram iniciados em anos 
anteriores, paralisados, e 
agora retomados, como 
a contenção de áreas de 
risco, do antigo PAC En-
costas e a drenagem das 
bacias dos rios Cuiabá, 

Santo Antônio e Carvão. 
Já o projeto aprovado 
nesta etapa, no Rio Qui-
tandinha, prevê a cons-
trução de sete reserva-
tórios de amortecimento 
de cheias ao longo do rio. 
Segundo a Prefeitura, o 
projeto também prevê a 
construção de uma ga-
leria de águas pluviais 
suplementar ao longo da 
Rua Coronel Veiga. 

A Diocese de Petrópo-
lis recebeu nesta última 
semana as relíquias de 
Santa Teresinha do Me-
nino Jesus, que tem via-
jado por diversos países. 
Santa que atrai muito de-
votos na Igreja Católica, 
arrastou uma multidão 
de fiéis pelas cidades da 
Diocese: Magé, Petrópo-

lis e Teresópolis. Nesta 
segunda-feira (29), as re-
líquias serão levadas para 
o Carmelo de Três Pon-
tas, em Minas Gerais. O 
bispo Dom Joel Portella 
Amado acompanhou a 
vinda das relíquias e pre-
sidiu celebrações nos lo-
cais onde a Santa foi re-
cebida. 

Estão sendo realizadas as 
convenções partidárias 
que vão definir os nomes 
que irão concorrer à Pre-
feitura de Petrópolis nes-
te ano. Neste domingo, o 
Partido Progressistas con-
firmou a candidatura de 
Hingo Hammes à prefeitu-
ra, com o vice candidato Al-
bano Baninho. Mas duran-
te a semana, outros nomes 
foram sendo confirmados, 

além de Eduardo do Blog 
e professor Leandro Aze-
vedo, pelo Republicanos, o 
Partido Novo confirmou o 
nome de Bernardo Santo-
ro como candidato a pre-
feito, tendo como vice o 
tenente Felipe Koeler. Mas 
ainda faltam três nomes: 
Yuri Moura (Psol/Rede), 
Rubens Bomtempo (PSB) 
e Leandro Sampaio (Pode-
mos). 

Ricardo Stuckert / PR

Reprodução/Redes Sociais

Anúncio foi feito pelo presidente Lula nesta sexta

Projeto para conter cheias do Rio Quitandinha é escolhido

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Evento I Evento II

Serviços

A Secretaria Municipal de 

Cultura publicou na quin-

ta-feira (25), a lista com os 19 

selecionados para os cursos 

livres gratuitos de violão, 

guitarra, cavaquinho, canto, 

flauta e teclado oferecidos 
pela Escola Municipal de 

Música Giordano Loques 

Marrelli. Os selecionados se-

rão contatados pela secre-

taria da escola, via e-mail ou 

WhatsApp, para receberem 

as informações sobre a ma-

trícula. As aulas presenciais 

começam na segunda-feira 

(29), marcando o início do 

segundo semestre letivo 

da escola. Polo da Escola de 

Música Villa-Lobos em Te-

resópolis, a Unidade conta 

com cerca de 110 alunos.

A Secretaria de Obras e 

Serviços Públicos está re-

alizando a reforma, urba-

nização e revisão da ilumi-

nação da Praça de Lazer 

Carmen Lúcia da Costa 

Ferreira, no bairro São Pe-

dro, para melhorar a área.

No dia 20 de agosto terá a 

6ª Edição do Encontro Flu-

minense FBHA — Integra-

ção do Turismo Regional 

em Teresópolis, no Hotel 

Sesc Alpina. O evento terá 

apoio da Fecomércio RJ e 

outros parceiros.

A 6ª Edição do Encontro 

Fluminense FBHA  terá 
palestras, networking e 

dicas das últimas tendên-

cias do setor. Os ingressos 

estão disponíveis gratui-

tamente pelo aplicativo 

ou site do Sympla.

A Secretaria de Obras e 

Serviços Públicos reali-

zou a pintura dos que-

bra-molas na estrada das 

Pimenteiras e restaurou 

um buraco na rua Alexan-

dre Fleming, no Vale do 

Paraíso.

Divulgação

As aulas presenciais começam nesta segunda-feira

Lista de selecionados para 
Escola Giordano Loques

CORREIO SERRANO

Obra I

Comércio I

Vagas de Jovem Aprendiz na Nova Faol

Comércio II

Obra II

REFORMA

A Prefeitura de 

Nova Friburgo 

está realizando 

obra e ampliação 

da Unidade Bási-

ca de Saúde Dr. 

Waldir Costa, em 

Conselheiro Pauli-

no. A revitalização 

desta unidade 

de saúde, que foi 

inaugurada em 

1990, e que durante muitos anos esteve abandona-

da, tem como objetivo proporcionar um ambiente 

mais moderno, funcional e confortável para atender 

as necessidades da população.

A Prefeitura de Areal, atra-

vés da Secretaria de Serviço 

Público, está realizando o 

Programa de Recuperação 

das Estradas Vicinais no 

Bairro Grande. Essa ação 

tem como objetivo aprimo-

rar os acessos aos bairros e 

estradas vicinais, que interli-

gam áreas urbanas e rurais.

Nova Friburgo realiza 

evento de lançamento do 

pólo de moda do Mercado 

Livre no município, sendo 

o primeiro do Estado. A ini-

ciativa visa explorar e forta-

lecer ainda mais o comér-

cio eletrônico do mercado 

de moda íntima, praia e 

fitness do município.

A Nova Faol, concessio-

nária de transporte ur-

bano de Nova Friburgo, 

está oferecendo oportu-

nidades através do Pro-

grama Jovem Aprendiz. 

As inscrições estarão 

abertas até o dia 31 de 

julho e podem ser rea-

lizadas diariamente, de 

segunda a sexta-feira, no 

departamento pessoal 

da empresa, no distrito 

de Conselheiro Paulinho. 

Os interessados devem 

ter idade de 15 a 21 anos e 

matriculado em uma ins-

tituição de ensino. 

A cidade terá uma logís-

tica completa que permi-

tirá que os  empreende-

dores possam aumentar 

suas vendas, contando 

com a rapidez na entrega. 

Isso também poderá per-

mitir que compras feitas 

dentro da cidade sejam 

entregues no mesmo dia.

Com a regulamenta-

ção da saibreira, a Se-

cretaria de Serviço Pú-

blico garante que esse 

trabalho de manuten-

ção das estradas seja 

realizado de maneira 

sustentável e respon-

sável, evitando danos 

ao meio ambiente. 

Google Maps

Posto de Saúde Dr.Waldir Costa

Festival de Inverno de Nova 
Friburgo celebra a diversidade
Evento acontece simultaneamente em diferentes espaços culturais

Por Laís Lima*

De 1º a 12 de agosto, a cida-
de de Nova Friburgo será palco 
de um evento que celebra a di-
versidade cultural, com apresen-
tações musicais, peças de teatro, 
espetáculos de dança, exibições 
de curtas-metragens, cursos e 
aula show com o renomado 
coreógrafo Carlinhos de Jesus. 
O Festival de Inverno Nova 
Friburgo 2024 trará inovação e 
uma programação especial que 
pretende encantar moradores 
e visitantes da Região Serrana, 
após o sucesso do festival do ano 
passado, as expectativas para 
esta edição são altas.

Em 2023, o evento desta-
cou-se por sua programação 
de alta qualidade, que inclui 
grandes nomes da música bra-
sileira como a Banda Onze:20, 
Vanessa da Mata e Martinho 
da Vila. Este ano, o festival 
continua com a sua missão de 
democratizar o acesso à cultu-
ra, proporcionando um espaço 
para artistas locais e nacionais 
se apresentarem, tornando o 
festival como um dos principais 
eventos culturais da região.

Os espetáculos de dança 
prometem ser um dos pontos 
altos do festival, com perfor-
mances que exploram diferen-
tes estilos e técnicas, trazendo 

tanto grupos locais quanto 
companhias importantes no 
cenário nacional. A literatura 
também terá um destaque es-
pecial no festival, com o lança-
mento do livro “Zaquia Jorge 
-A Estrela de Madureira”, de 
autoria do premiado escritor e 
jornalista Marcelo Moutinho, 
será um dos principais eventos 
literários, incluindo um bate 
papo com o autor.

A subsecretária de Cultura 
de Nova Friburgo, Ana Paula 
Lengruber, destacou que a prin-
cipal iniciativa do festival é a de-
mocratização do acesso à cultura 
nas diversas plataformas, resul-

tando, com isso, na formação de 
plateia. “Este ano, estamos em-
penhados em proporcionar uma 
experiência única e inesquecível 
para todos os participantes, o 
festival será dividido entre o Tea-
tro Municipal Laércio Ventura 
Rangel, Usina Cultural Energi-
sa, Oficina Escola de Arte, Praça 
Demerval Barbosa Moreira e 
Anfiteatro”, disse.

“O festival será totalmen-
te gratuito, a distribuição dos 
ingressos será feita 1h antes de 
cada espetáculo, sendo somente 
um ingresso por CPF. Estamos 
esperando que este ano ultra-
passe o número de pessoas do 

ano passado que contou com 
mais de 20 mil”, finalizou a Sub-
secretária.

O Festival de Inverno de 
Nova Friburgo conta com o 
apoio de Águas de Nova Fri-
burgo, do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, Secretaria de 
Estado e Cultura e Economia 
Criativa, através da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura, do 
Teatro Municipal Laércio Ven-
tura; produção da Dellarte e 
realização do Dellarte, Stretto, 
Furnarte e Ministério da Cul-
tura; patrocínio de Energisa e 
Instituto Energisa.

*Estagiária

Teatro Municipal/Ivanilda Lima

Reaberto este ano, Teatro Municipal também receberá espetáculos de dança e música

Por Isabella rodrigues*

Na última segunda-fei-
ra (22), o deputado estadual 
Bruno Boaretto (PL), acom-
panhado pelo superintenden-
te estadual do programa Se-
gurança Presente, coronel PM 
Caetano, realizou uma visita 
técnica ao antigo Centro de 
Turismo de Nova Friburgo, na 
Praça Dermeval Barbosa Mo-
reira. O local foi cedido pela 
Prefeitura para servir de base 
ao programa.

O espaço funcionou como 
ponto de informações para 
visitantes por muito tempo, 
mas agora será adaptado para 
fornecer a estrutura necessá-
ria para o programa. Durante 
o mês, o deputado estadual 
também se reuniu com o se-
cretário estadual de Governo, 
André Moura, para discutir a 
inclusão de Nova Friburgo no 
programa, que tem atuado no 
combate à criminalidade em 
várias áreas da região metropo-
litana e do interior.

Em suas redes sociais, o de-

putado ressaltou a importância 
do programa na cidade, falan-
do do potencial de crescimen-
to principalmente no turismo 
e comércio local. O coronel 
Caetano também agradeceu a 
oportunidade de implantar o 
Segurança Presente em Fribur-
go, destacando que o programa 
aumentará a presença policial 
na comunidade, proporcionan-
do atendimento e acolhimento 
à população.

Com o aumento da pre-
sença de patrulhas e policiais 
treinados, a expectativa é a cres-
cente sensação de segurança, 
essencial para o bem-estar dos 
cidadãos e a atratividade turís-
tica da cidade. Experiências an-
teriores do programa indicam 
uma tendência à redução dos 
índices de criminalidade, o que 
pode resultar em um ambiente 
mais seguro para os moradores 
e visitantes.

Sobre o Segurança Presente
O programa, desde 2015, 

tem apresentado resultados 
significativos, com mais de 
9 mil pessoas conduzidas às 
delegacias e mais de mil fora-
gidos da Justiça localizados 
só em 2022. Segundo dados 
da Polícia Militar, foram rea-
lizados mais de 103 mil aten-
dimentos sociais. Atendendo 
mais de 400 mil pessoas em 
situação de vulnerabilidade, 
localizou cerca de 8 mil foragi-
dos e conduziu mais de 57 mil 
suspeitos às delegacias.

Dentre os projetos ofereci-
dos pelo Segurança Presente, 
destaca-se o “Viva Melhor”, 
que oferece aulas de ginástica 
para a terceira idade em nove 
bases, com planos de expansão 
para mais bairros. O progra-
ma também inclui atividades 
para crianças em situação de 
vulnerabilidade, como yoga, 
jiu-jitsu, dança, artesanato e 
visitas turísticas guiadas, sem-
pre com o apoio de assistentes 
sociais e policiais.

*Estagiária

Base do Segurança Presente será 
instalada no antigo Centro de Turismo 

Divulgação

Local foi cedido pela Prefeitura para o programa

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Habita-
ção de Interesse Social (Sehis), 
cadastrou 332 moradias flumi-
nenses para o Programa Minha 
Casa, Minha Vida Sub 50, que 
visa a construção de unidades 
habitacionais em áreas urbanas 
de municípios com até 50 mil 
habitantes.

Os municípios escolhidos são 
São José do Vale do Rio Preto (50 
unidades habitacionais), Sumi-
douro (50 unidades habitacio-
nais), Silva Jardim (40 unidades 
habitacionais), Levy Gasparian 
(50 unidades habitacionais), 
Natividade (42 unidades habi-
tacionais), Paraty (50 unidades 
habitacionais) e Rio Claro (50 
unidades habitacionais).

A verificação e validação das 
propostas agora dependem do 
Governo Federal e, se aprovados, 
serão subsidiados pelos recursos 
do Fundo Nacional de Habitação 
de Interesse Social (FNHIS).

“Realizamos o cadastramen-
to de 332 moradias e incentiva-
mos os municípios a enviarem 
suas propostas. Por meio das 
prefeituras, mais 1.752 unidades 
habitacionais foram cadastra-
das. Também vale lembrar que, 
no mês de junho, a secretaria 
concluiu o processo de seleção 
de empresas para a construção 
de outras 1.394 moradias pelo 
Programa Minha Casa, Minha 
Vida”, destacou o secretário de 
Estado de Habitação de Interes-
se Social, Bruno Dauaire.

Programa habitacional 
para região Serrana

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

DEPARTAMENTO GERAL DE AÇÕES 
SOCIOEDUCATIVAS DIVLOG / COOAFI

DEPARTAMENTO GERAL DE AÇÕES SOCIOEDUCATIVAS - DEGASE

A COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO DO DEPARTAMENTO 
GERAL DE AÇÕES SOCIOEDUCATIVAS - DEGASE, torna pública 
que fará realizar no portal do SIGA (www.compras.rj.gov.br), a licitação 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, abaixo mencionada:

Instrumento: P.E. nº 006/2024.
Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de 
manutenção do grupo de geradores do DEGASE.
Prazo para Credenciamento: até as 09h00 do dia 15/08/2024.
Prazo para recebimento das Propostas: até as 09h00 do dia 
15/08/2024.
Data e hora para oferecimento de lances: 10h00 do dia 15/08/2024, 
horário de Brasília.
Fundamento: Lei nº 14.133/2021.
Processo: SEI-030002/000897/2024.

O Edital da referida licitação encontra-se disponível no endereço 
eletrônico: www.compras.rj.gov.br, podendo, alternativamente, ser 
adquirida uma via impressa mediante permuta de uma resma de 
papel A4, no setor de licitações, no endereço: Rua Taifeiro Osmar 
de Moraes, 111, Galeão, Ilha do Governador, Rio de Janeiro - RJ e 
quaisquer dúvidas poderão ser dirimidas, no horário de 10h00 às 
16h00, no prazo de até 02 dias úteis anteriores a data da licitação, 
através do telefone/fax (21) 2334-6692.
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PP e PL fazem convenção 
para oficalizar Neto e Faria
Mais de dez partidos integram coligação que será oficializada 

Por Redação

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, e 
o vice Sebastião Faria terão os 
nomes confirmados na disputa 
pela reeleição nesta segunda-
-feira, dia 29. A convenção do 
PP, legenda de Neto, será às 18 
horas, no Clube Comercial, e 
irá oficializar ainda uma coli-
gação com mais 10 partidos, 
incluindo o PL de Faria.

-É o início de uma cami-
nhada que só termina no dia 
6 de outubro. Temos de tra-
balhar muito para mostrar ao 
nosso povo que a cidade vem 
se recuperando bem, com hos-
pitais funcionando, salários 
em dia e muitas obras aconte-
cendo. Precisamos continuar 
o trabalho, pois parar tudo ou 
retroceder não é uma opção 
viável - disse Neto.

Também nesta segunda, 
vão fazer as respectivas conven-
ções os seguintes partidos no 
Clube Comercial: PSD, MDB, 
Solidariedade, Agir e Demo-
crata. Fará parte da coligação 
o União Brasil, o PDT, o Pode-
mos, o PRD e o Republicanos.

-Ninguém faz nada sozinho 
e contar com tanto apoio nos 
dá a certeza de que estamos no 
caminho certo. Volta Redonda 
precisa de união de todas as 
forças possíveis e foi isso que 
buscamos. Agradeço a todos 
que estão conosco em nossa 
jornada - afirmou o prefeito, 
que disputará o sexto mandato 
como prefeito da Cidade do 

Aço. Caso seja eleito, Neto será 
o prefeito do Brasil a permane-
cer no cargo por 24 anos. Na 
eleição de 2020, Neto foi elei-
to, com 57,20% dos votos, no 
primeiro turno. Volta Redonda 
é a única cidade do Sul Flumi-
nense que tem dois turnos.  

Calendário eleitoral
Até o próximo dia 5 de 

agosto, partidos políticos e 
federações poderão realizar 
convenções partidárias para 
deliberar sobre a formação ou 
não de coligações e escolher as 
candidatas e os candidatos que 
disputarão os cargos de prefei-
to, vice-prefeito e vereador nas 
eleições municipais de 2024. 

O prazo é estabelecido no Ca-
lendário Eleitoral (Resolução 
TSE n° 23.738/2024). 

Uma verdadeira maratona 
de convenções e coligações 
será realizada até os cinco pri-
meiros dias de agosto. Com a 
participação de filiadas e fi-
liados da legenda, as conven-
ções partidárias podem ser 
realizadas em formato pre-
sencial, virtual ou híbrido. É 
assegurada aos partidos polí-
ticos autonomia para definir 
a estrutura interna, a organi-
zação e o funcionamento do 
evento. No entanto, todas as 
decisões tomadas na ocasião 
precisam ser registradas em 
uma ata, que deve ser apre-

sentada para efetuar o regis-
tro de candidatura.

Registro de 
candidaturas

Após a definição das candi-
daturas, os partidos têm até o 
dia 15 de agosto para registrar 
os nomes na Justiça Eleitoral. 
O procedimento deve ser feito 
pelo Sistema de Candidaturas 
– Módulo Externo 2024, já dis-
ponível desde terça-feira (9).

O sistema é obrigatório 
para todos os tipos de reque-
rimento (coletivo, individual, 
vaga remanescente, substitui-
ção e para o Demonstrativo de 
Regularidade de Atos Partidá-
rios sem candidato – DRAP).

Arquivo

Prefeito de Volta Redonda, Antonio Francisco Neto

guarda Municipal de 
Resende será armada

O prefeito Diogo Baliero 
informou nesta sexta-feira, dia 
27, por meio de suas redes so-
ciais que assinou um termo de 
cooperação com a Polícia Fe-
deral (PF) para armar a Guarda 
Municipal de Resende.

O pacote de iniciativas vol-
tadas para a segurança pública 
da cidade, aumentará a frota 
com mais nova quatro viatu-
ras. O prefeito também assi-
nou uma convocação de mais 
de 10 guardas municipais que 
realizaram o concurso público 
de 2016 e também, a ordem de 
pedido para comprar coletes 
balísticos para os agentes.

“Com a posse dos 10 guar-
das de hoje, a gente encerra 
esse concurso tendo chama-

do 100% daqueles que foram 
aprovados nas duas etapas do 
concurso, chegando ao número 
de 100 novos guardas. A gente 
também está muito feliz com 
essa entrega dessas quatro no-
vas viaturas, vão ser fundamen-
tais e vão contribuir muito para 
a segurança da nossa cidade”, 
disse o prefeito em vídeo.

Prefeito na Aman
Ainda, no mesmo dia, Ba-

liero participou da formatura 
e confraternização do 74º ani-
versário de criação do BCSV/
Aman. “Grato pela parceria de 
sempre entre a Aman e a prefei-
tura de Resende e que ela cres-
ça cada vez mais nos próximos 
anos”, disse.

Republicanos escolhe candidatos a 
vereador e garante apoio a Furlani

O Republicanos realizou 
sua convenção partidária na 
noite desta sexta-feira, 26, no 
Clube Municipal, no Centro 
de Barra Mansa. Na oportu-
nidade, a legenda definiu os 
20 candidatos que participa-
rão das eleições de outubro e 
também oficializou apoio à 
pré-candidatura a prefeito de 
Luiz Furlani (PL), que deverá 
ser oficializada no dia 1º de 
agosto em convenção do Par-
tido Liberal.

De acordo com o presiden-
te da sigla, Fernando Castilho, 
o Republicanos tem chances 
de eleger três parlamentares. 
“Montamos uma nominata 
forte e de pessoas bem inten-
cionadas com Barra Mansa. 
Nossa expectativa é de ser um 
dos partidos mais votados da 
cidade”, revelou.

O vice-presidente, Dr. Nel-

son Lopes, falou sobre o apoio 
à majoritária. “Nós decidimos 
caminhar com o Furlani por-
que ele representa a continui-
dade de um governo que vem 
realizando importantes obras 
que estão impactando de forma 
positiva o município”, disse.

Apoio e nomes à 
Câmara Municipal

O pré-candidato a prefeito 
de Barra Mansa, Luiz Furlani, 
garantiu um trabalho em união. 

“É mais uma sigla que vai ca-
minhar conosco e fazer parte da 
nossa coligação”, comemorou.

Os candidatos a vereador 
do Republicanos são os se-
guintes nomes: Bruno Olivei-
ra, Deco, Renatinho, Divino 
Gomes, Felipe Ribeiro, Ade-
mir Dias, Dr. Leomar, Pastor 
Helerson Daniel, Klévis Far-
macêutico, Paulinho do Alho, 

Duda Morada do Sol, Ika do 
São Judas, Luciano Piscina, 
Carlinho Ciborg, Penha Pa-

dilha, Raquel Peres, Betinha, 
Ivone Contadora, Marijara da 
Colônia e Neusa Maria.

Dvulgação

Republicanos faz convenção no Clube Municipal

CORREIO DO VALE

Lindbergh anuncia liberação 
de verbas para Volta Redonda

PL realiza convenção em 
Barra Mansa nesta semana

PDT também terá reunião partidária

Agir de BM define candidatos

Segundo mandato de vereador

Renan Marassi confirmado

O deputado federal Lin-

dbergh Farias, do PT, anun-

ciou que Volta Redonda re-

ceberá investimentos em 

suas redes de água e es-

goto na última sexta-feira, 

dia 26. Em um vídeo pos-

tado em suas redes sociais, 

Lindbergh detalha que 

R$ 84 milhões serão libe-

rados para obras de abas-

tecimento de água, além 

de um financiamento de 
R$ 130 milhões que serão 

utilizados em projetos de 

esgotamento sanitário. Se-

gundo o deputado, a solici-

tação desses investimen-

tos foi feita pelo prefeito da 

cidade, Antonio Francisco 

Neto, junto ao Ministério 

da Casa Civil. O andamen-

to do processo foi acom-

panhado de perto por Lin-

dbergh, que demonstrou 

satisfação pela conquista 

da verba no vídeo publica-

do. 

Dando seguimento a 

temporada de conven-

ções políticas, o diretório 

do PL de Barra Mansa 

fará convenção na pró-

xima quinta-feira, dia 1° 

de agosto. O evento, que 

contará com a presença 

do governador Claúdio 

Castro, também do PL, e 

do prefeito Rodrigo Dra-

ble, oficializará o nome do 

vereador Luiz Furlani na 

disputa pela prefeitura, 

nas eleições de outubro. 

A convenção, como de 

praxe, também definirá 
a chapa de candidatos a 

uma vaga na Câmara Mu-

nicipal de Barra Mansa. O 

governador já declarou 

apoio a Luiz Furlani e é 

amigo do prefeito Rodri-

go Drable de longa data.

O PDT de Barra Mansa 

fará sua convenção no 

dia seguinte, 2 de agosto, 

para confirmar os nomes 
que serão lançados como 

candidatos do partido 

nesta eleição. A reunião 

deve sacramentar Thia-

go Valério, que também 

é presidente do PDT na 

cidade, como candidato 

a prefeito. Valério afirma 
que a convenção vem 

para trazer validade aos 

esforços do partido para 

aprovar sua candidatura.

O Agir Barra Mansa reali-

zou sua convenção parti-

dária no sábado, dia 27 e 

definiu seus candidatos a 
vereador e também de-

clarou apoio a pré-can-

didatura a prefeito de 

Luiz Furlani (PL), que será 

oficializada no dia 1º de 
agosto em convenção. De 

acordo com o presidente 

do Agir municipal, Die-

go Raffide, o partido tem 
condições de surpreender 

no pleito e eleger até três 

parlamentares

Renan Marassi, vereador 

em seu segundo manda-

to e agora oficialmente 
pré-candidato a prefei-

to, expressou sua visão 

para os próximos passos 

do pleito com entusias-

mo e confiança. “Vamos 
mostrar à sociedade de 

Resende que somos pes-

soas de respeito, que ab-

sorvem e aprendem com 

o que foi feito de bom e 

buscam sempre melho-

rar. Com 33 anos de vida 

e 14 de experiência polí-

tica, sou filho desta terra, 
nascido na Santa Casa, e 

minha trajetória política 

tem sido construída com 

muito trabalho”, destacou 

Marassi.

A coligação “Resende de 
Coração” realizou um even-

to na Câmara de Resende 

para oficializar sua candi-
datura às eleições de 2024. 

Formada pelos partidos 

Republicanos, PDT, PMB, 

PRD, PSB, PSD, Solidarie-

dade e a Federação PSDB- 

Cidadania, a chapa confir-
mou Renan Marassi como 

candidato a prefeito e Dra. 

Ana Paula Rechuan como 

sua vice, além de oficializar 
a nominata de 140 pré-can-

didatos que concorrerá a 

vagas no legislativo. O en-

contro contou com a pre-

sença de três ex-prefeitos 

da cidade – Noel de Carva-

lho, José Rechuan Jr. e Au-

gusto Leivas.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Divulgação

Investimentos serão para abastecimento de água

Evento deve ter presença do governador Cláudio Castro

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE TRANSFORMAÇÃO DIGITAL 

CENTRO DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E 
COMUNICAÇÃO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

PREGÃO ELETRÔNICO - PE Nº 002/2024 
Tipo: Menor Preço Global
OBJETO: Contratação, por meio de Pregão na forma eletrônica 
conforme estipulado pela Lei n.º 14.133/2021, para prestação de 
serviços de assistência médica no âmbito nacional abrangendo a 
administração e o gerenciamento de serviços médicos, hospitalares, 
ambulatoriais, emergenciais ou eletivos, laboratoriais, e exames 
complementares auxiliares, através de uma extensa rede integrada 
de atendimento, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos. 
VALOR ESTIMADO PARA O LOTE ÚNICO: R$ 7.279.740,00 (sete 
milhões duzentos e setenta e nove mil setecentos e quarenta reais). 
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 13/08/2024, 
às 09h50.
DATA DA ABERTURA DA SESSÃO: 13/08/2024, às 10h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br. 
PROCESSO SEI nº SEI-430002/000102/2024

O edital se encontra disponível no endereço eletrônico www.compras.
rj.gov.br, podendo, alternativamente, ser adquirido mediante o 
pagamento da importância de R$ 15,00 (quinze reais), na Rua da 
Conceição, nº 69, 24º andar, Centro, RJ, comprovado por meio de 
guia de depósito da instituição financeira contratada pelo Estado, a 
favor do Estado do Rio de Janeiro, no site: www.fazenda.rj.gov.br
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CORREIO VALE PARAÍBA

Processo seletivo para CBSI 
em Volta Redonda

Sine oferece empregos em 
Volta Redonda

Vagas em Barra do Piraí

Vagas na CDL em Volta Redonda

Vagas de auxiliar em Barra Mansa

Auxiliar de engenharia em Angra

A empresa CBSI (Compa-

nhia Brasileira de Serviços 

de Infraestrutura) oferece 

vagas em Volta Redonda 

para os cargos de solda-

dor maçariqueiro; solda-

dor TIG MIG; soldador ER 

6G; montador de andai-

mes; montador de telha-

do; montador de estru-

turas; líder de mecânica; 

mecânico de manuten-

ção; mecânico montador; 

ajudante de manutenção 

de estrutura; caldeireiro; 

carpinteiro; e armador. 

Os interessados devem 

enviar seu currículo para 

a CBSI pelo e-mail traba-

lheconosco@cbsi.com.br, 

incluindo o nome da vaga 

pretendida no assunto do 

e-mail, até o dia 31 de ju-

lho. A oportunidade acei-

ta candidatos da cidade e 

de localidades próximas.

O Sistema Nacional de 

Empregos (Sine) abriu 

processo seletivo em Va-

lença. As vagas oferecidas 

são para auxiliar de linha 

de produção; ajudante 

reparador de instalações 

de fibra ótica; lavador de 
veículos; mecânico de ma-

nutenção industrial; mo-

torista de caminhão truck; 

operador de empilhadeira; 

padeiro; trabalhador rural; 

vendedor no comércio; 

auxiliar de contabilidade; 

farmacêutico; atendente 

de farmácia; e empregada 

doméstica. Os interessa-

dos devem ir até a sede do 

Sine e apresentar Carteira 

de Trabalho, RG e CPF para 

atualização do cadastro.

A empresa Mor, com o 

apoio o Sine Barra do Pi-

raí, oferece vagas de em-

prego para moradores da 

cidade nos cargos de au-

xiliar de produção, auxiliar 

de expedição e auxiliar de 

almoxarifado. As entrevis-

tas acontecerão no dia 13 

de agosto, às 9h, no Ciep 

286 - Murilo Portugal. 

Os candidatos precisam 

apresentar currículo, car-

teira de trabalho, RG, CPF 

e levar caneta. Serão dis-

ponibilizadas 400 senhas.

A CDL Volta Redonda ofe-

rece vagas para vendedora 

e ajudante de caminhão. 

Ambas as vagas exigem 

segundo grau completo de 

escolaridade, com a primei-

ra exigindo também experi-

ência em vendas. Formação 

em arquitetura ou enge-

nharia será um diferencial 

para a vaga de vendedo-

ra. Os currículos devem 

ser enviados para o e-mail 

mlrm1992@outlook.com.

A Transporte Generoso 

está oferecendo vagas de 

emprego em Barra Mansa 

para os cargos de Auxiliar 

de Departamento Pesso-

al e Auxiliar de Marketing. 

As vagas requerem que o 

candidato more em Volta 

Redonda ou Barra Mansa, 

com a primeira exigindo 

ensino médio completo e 

conhecimento de Excel in-

termediário. Já a segunda 

exige graduação comple-

ta ou em andamento nos 

cursos de Marketing, Publi-

cidade, Design e áreas rela-

cionadas. Os interessados 

devem cadastrar seu currí-

culo pelo link https://trans-

portegeneroso.vagas.soli-

des.com.br/vaga/443240.

A empresa Auri Engenha-

ria oferece vagas em An-

gra dos Reis para o cargo 

de Auxiliar de Engenharia 

Civil. Os candidatos de-

vem possuir ensino supe-

rior em engenharia civil, 

experiência em canteiro 

de obras, habilidade em 

leitura e interpretação 

de projetos e desenhos 

técnicos. Também é de-

sejável ter conhecimento 

básico em softwares de 

engenharia e ferramen-

tas de gerenciamento de 

projetos. O currículo deve 

ser enviado para o e-mail 

recrutamento@aurienge-

nharia.com.br, especifi-

cando a vaga desejada no 

assunto.

Divulgação

Divulgação

Cadastros serão aceitos até o dia 31 de julho

Inscrição pode ser feita na sede do Sine de V. Redonda

Barra Mansa sediou o 4° 
Congresso Nacional de Cães de 
Polícia e Trabalho e o 1º Cam-
peonato K9 de Cães de Polí-
cia. Promovidos pela Unidade 
K9 Internacional e a Escola de 
Adestramento de Cães da cida-
de, os eventos aconteceram no 
Parque Natural Municipal de 
Saudade e tiveram o objetivo 
de proporcionar a troca de co-

nhecimento entre profissionais 
da área e estimular o uso de 
cães para auxiliar nas ações das 
forças de segurança. O evento 
aconteceu entre sexta e sábado. 

De acordo com a organiza-
ção, 70 pessoas participaram 
dos eventos, entre elas integran-
tes das Guardas Municipais de 
Barra Mansa e das cidades do 
Rio de Janeiro, Miguel Pereira e 

Mangaratiba; membros da Po-
lícia Penal do Rio de Janeiro e 
de Roraima; policiais militares 
do Rio e de São Paulo; Polícia 
Civil/RJ; e Departamento Ge-
ral de Ações Socioeducativas 
(Degase). 

O inspetor da Guarda Mu-
nicipal de Barra Mansa, Glécio 
Fabiano de Moura, disse que 
a ideia do encontro foi reunir 

e difundir diferentes conheci-
mentos e formas de atuação e 
trabalho.

- Tivemos a presença de cães 
de diversas raças, como o Pastor 
Belga Malinois, que é a mais re-
quisitada no mundo quando o 
assunto é o trabalho das forças 
de segurança, pois são animais 
versáteis e de alta performance 
– disse Moura.

Barra Mansa sedia congresso de cães

Com estiagem, Angra fará 
abastecimento programado
Com pouco volume de chuvas, medida deve seguir até setembro

O abastecimento de água 
em Angra dos Reis será feito de 
forma intermitente em alguns 
bairros. A medida emergencial, 
que acontece desde a última 
quinta-feira (25), é necessária 
por causa do período de estia-
gem severa, com pouco volume 
de chuvas, que acaba reduzindo 
o nível de água nas barragens 
onde é feita a captação. 

A expectativa é que o for-
necimento intermitente de 
água dure até setembro, época 
prevista para o fim da estiagem. 
A situação pode ser alterada a 
qualquer momento e estendida 
a outros bairros, caso as chuvas 
na região permaneçam escassas 
por mais tempo, segundo infor-
mou a prefeitura.

Durante o período de abas-
tecimento intermitente, o Saae 
recomenda que os moradores 
reforcem as ações para econo-
mizar água, racionar o uso da 
água armazenada em caixas 
d’água ou cisternas e reduzir o 
desperdício.

Os bairros que terão abas-
tecimento intermitente nos 

próximos dois meses foram di-
vididos em grupos pelo Saae. 
Nos locais não citados, o forne-
cimento de água segue normal-
mente.

Para promover o uso cons-
ciente da água, a prefeitura 
recomenda práticas como a 
redução do tempo de banho e 
o fechamento do chuveiro ao 

se ensaboar, além de fechar a 
torneira enquanto escova os 
dentes ou ensaboa a louça. O 
uso da máquina de lavar sempre 
cheia e em ciclos completos de 
lavagem, bem como o reapro-
veitamento da água utilizada na 
lavadora para a limpeza do chão 
é outra recomendação. Outras 
recomendações incluem evitar 

o uso de mangueiras para lavar 
calçadas e veículos, preferindo 
baldes, e verificar e corrigir va-
zamentos e infiltrações.

Para dúvidas e mais infor-
mações, os interessados podem 
entrar em contato pelos tele-
fones (24) 3377-6621 e (24) 
3377-6551 ou pelo e-mail aten-
dimento@saaeangra.com.br.

Divulgação

Prefeitura e Saae reforçam ações para economizar água e reduzir o desperdício

O Procon (Programa de 
Proteção e Defesa do Consu-
midor) de Barra Mansa, vin-
culado à Secretaria Municipal 
de Governo, divulgou uma 
nova pesquisa de produtos que 
compõem a cesta básica nesta 
última sexta-feira, dia 26. A 
pesquisa comparou os valores 
de 32 itens dos gêneros alimen-
tício, higiene pessoal e material 
de limpeza, em sete estabeleci-
mentos da cidade.

Com relação à alimenta-
ção, foi constatada uma gran-
de diferença no valor do quilo 
da batata. Ele sai a R$ 5,99 em 
supermercados nos bairros Boa 
Vista, Ano Bom e Estamparia; 
já em um do Centro o quilo da 
batata custa R$ 12,99.

Algo semelhante foi ob-
servado no valor do quilo do 
queijo mussarela de uma de-
terminada marca: ele pode ser 
encontrado por R$ 39,90 no 
Centro, chegando a custar R$ 
59,90 em um estabelecimento 
do Boa Vista.

Na seção de higiene pessoal, 
a embalagem de absorvente 

contendo oito unidades (com 
abas) apresenta diferença signi-
ficativa para o consumidor. O 
custo mais baixo é R$ 3,99, em 
um supermercado do Centro; 
já o mais caro é R$ 6,99 (tam-
bém no Centro).

A gerente do Procon de Bar-
ra Mansa, Natália Sousa, enfati-
zou a necessidade da realização 
constante das pesquisas compa-

rativas de preços para nortear 
os consumidores na escolha de 
estabelecimentos comerciais.  

— Além de permitir a eco-
nomia no bolso da população, 
isso estimula uma concorrência 
leal entre os supermercados, fa-
zendo com que muitos preços 
possam ser reduzidos. Quem 
ganha com isso é o consumidor 
—, destacou Natália.

O atendimento do Procon 
de Barra Mansa é realizado na 
área externa do centro admi-
nistrativo, na Rua Luís Ponce, 
Centro.

Aumento discreto
O consumo das famílias 

brasileiras nos supermercados 
aumentou discretamente no 
mês de junho, na comparação 
com maio, com crescimento 
de 0,20% no último mês. Os 
dados foram divulgados nesta 
quinta-feira (25), pela Abras, a 
Associação Brasileira de Super-
mercados. O vice-presidente da 
entidade, Márcio Milan, apon-
ta que o desemprego foi um 
dos fatores que melhoraram o 
consumo de produtos no setor. 
As informações são da Agência 
Brasil.

O dirigente relata que os 
preços subiram em junho, mas 
ressalta que o aumento foi pe-
queno. O preço médio nacio-
nal da cesta básica subiu de R$ 
745, em maio, para R$ 752 em 
junho. A cesta mais barata do 
Brasil está no Nordeste.

Preço da batata é o que tem mais 
diferença entre supermercados

Divulgação/PMBM

Procon pesquisa preços de 32 produtos em supermercados

Miguel Pereira, está pres-
tes receber novidades no es-
porte. O Clube de Regatas 
Vasco da Gama, sob a lide-
rança do presidente Pedrinho 
e do diretor técnico Felipe 
Loureiro, conhecido como 
Felipe Maestro, está analisan-
do oportunidades de investi-
mento na cidade. A iniciativa, 
que promete impulsionar a 
economia local, foi discutida 
em reunião no gabinete do 
prefeito André Português. 

A reunião, que contou 
com a presença de represen-
tantes do clube, abriu cami-
nho para um projeto ambi-
cioso que visa não apenas o 
desenvolvimento esportivo, 
mas também o fortaleci-
mento da infraestrutura tu-
rística da cidade. O encon-
tro simboliza uma parceria 
promissora entre o municí-
pio e o clube, que comparti-
lham uma visão de progresso 
e sucesso.

Projeto ainda será 
revelado

O Vasco da Gama, um clube 
com uma rica história iniciada 
em 1898, é reverenciado por sua 
contribuição ao futebol brasilei-
ro. A aproximação com Miguel 
Pereira sinaliza um novo capítulo 
para o clube, que busca expandir 
sua influência e legado além dos 
gramados. O projeto, ainda não 
divulgado oficialmente, prome-
te ser revelado em breve, com 
expectativas de gerar empregos e 

aquecer a economia local. 
O prefeito André Português 

expressou gratidão pela visita da 
equipe do Vasco e pelo presente 
simbólico de uma camisa oficial 
do clube autografada por um de 
seus maiores ídolos. A colabo-
ração entre o governo do esta-
do, parcerias público-privadas 
e o clube é um testemunho do 
compromisso compartilhado de 
transformar ideias em realidade, 
o que faz Miguel Pereira ser des-
taque em todo estado.

Vasco fará projeto em Miguel Pereira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TRF-6 determina que CSN 
venda ações da Usiminas

Siderúrgicas estão entre as maiores produtoras de aços planos do Brasil 

Por Fernanda Brigatii 

(Folhapress)

A 
disputa entre 
CSN (Compa-
nhia Siderúrgica 
Nacional) e Ter-
mium, ambas 

acionistas da Usiminas, ganhou 
novo capítulo nos últimos dias. 
A Quarta Turma do TRF-6 
(Tribunal Regional Federal da 
6ª Região) manteve uma decisão 
de primeira instância que obri-
ga a CSN a vender suas ações da 
Usiminas até ter sua participação 
reduzida a menos de 5% do capi-
tal total. Hoje, a companhia tem 
cerca de 12% dos papeis da rival. 
Usiminas e CSN estão entre as 
maiores produtoras de aço plano 
do Brasil (juntas, concentram 
70% do mercado) e têm como 
concorrentes Gerdau e Arcelor-
Mittal.

A discussão na Justiça Federal 
de Minas Gerais foi apresenta-
da pela Usiminas contra o Cade 
(Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica). O objetivo 
era manter os efeitos de um ter-
mo de compromisso fechado em 
2014, que dava prazo de cinco 
anos para que a CSN vendesse as 
ações da rival.

A CSN começou a adquirir 
ações da Usiminas em 2011 até 
chegar a 17,43%, tornando-se o 
principal acionista individual. A 
Usiminas viu nisso uma tentativa 
de ganhar infl uência sobre uma 

concorrência, e por isso recorreu 
ao Cade, que, por sua vez, deter-
minou que a CSN vendesse os 
papéis para menos de 5%.

Esse prazo não foi cumprido 
e, três anos depois de expirado, 
em 2022, foi alterado pelo pró-
prio Cade. Nessa ocasião, a maio-
ria dos conselheiros decidiu que a 
CSN poderia manter a participa-
ção acionária por tempo indeter-
minado, desde que não usasse os 
papéis para exercer direitos polí-
ticos (como votação em assem-
bleias de acionistas).

No julgamento do TRF-6, 
porém, o procurador regional da 
República Darlan Airton Dias 
afi rmou que, ao retirar o prazo 
de liquidação, o Cade tornou vul-
nerável a concorrência. “Passados 
dez anos, a obrigação necessária 
à reparação da prática anticon-
correncial nunca foi cumprida”, 
escreveu.

‘Insegurança jurídica’, 
diz juiz

O juiz federal Ricardo Ma-
chado Rabelo, relator do caso no 
TRF-6, considerou que o Cade, 
ao permitir a rediscussão do que 
já havia sido defi nido em 2014, 
criou insegurança jurídica e vio-
lou a garantia da coisa julgada.

O acórdão determinou que 
fosse mantida a sentença de 
primeiro grau e o prazo de um 
ano para o desinvestimento da 
CSN, determinado em 29 de 
junho de 2023 -prazo esse que 

venceu, portanto, em junho 
deste ano.

O Cade recorreu. Questiona-
do pela reportagem, afi rmou em 
nota que “acompanha o processo, 
que ainda não tem decisão defi ni-
tiva, tendo em vista recurso apre-
sentado pela própria autarquia.”

A Usiminas e a Ternium afi r-
maram que não vão comentar o 
assunto no momento.

A CSN disse que respeita 
decisões judiciais. Em nota, afi r-
mou que “não exerce seus direitos 
políticos nem de gestão junto a 
Usiminas”.

“Não há razão para qualquer 
urgência na venda das ações. 
Também não podem as ações 
serem vendidas pelo valor muito 
inferior ao de aquisição.”

Disputa pela Usiminas 
no STJ teve reviravolta 

Há pouco mais de um mês, a 
Ternium foi condenada, no STJ 
(Superior Tribunal de Justiça), 
a indenizar a CSN em R$ 5 bi-
lhões, no que foi visto no meio 
jurídico como uma reviravolta.

O caso discutia se houve ou 
não mudança no controle da 
Usiminas quando a empresa íta-
lo-argentina comprou, em 2011, 
as participações de Votorantim e 
Camargo Corrêa na siderúrgica, 
obtendo 27,7% das ações.

Com a compra, a Ternium 
passou a intregar o grupo de con-
trole, do qual também faziam 
parte Nippon e a Caixa de Em-
pregados da Usiminas.

A CSN foi à Justiça por en-
tender que houve alienação do 

grupo de controle quando a Ter-
nium passou a integrá-lo, caso 
em que a empresa ítalo-argentina 
precisaria ter feito uma oferta aos 
minoritários -o dispositivo cha-
mado de tag along.

A CSN acumulou algumas 
derrotas na Justiça de São Paulo 
e no STJ. A reviravolta aconteceu 
a partir de embargos de declara-
ção (expediente que serve para 
apontar incoerência ou dirimir 
dúvidas).

Uma mudança na composi-
ção da Terceira Turma fez com 
que outro ministro fosse chama-
do a desempatar o caso, e ele vo-
tou a favor da CSN. Por maioria 
de votos, a Terceira Turma do tri-
bunal considerou que a Ternium 
fez uma mudança “escamoteada” 
no controle da Usiminas.

Um dos argumentos da CSN 
ao apontar mudança no controle 
na entrada da ítalo-argentina foi o 
comunicado feito pela Usiminas, 
em 2023, de que a Termium pas-
saria a ter 61,3% das ações vincu-
ladas (que dependem de acordos 
de acionistas para que depois te-
nham direito a voto), assim como 
o direito de nomear o diretor-
-presidente e outros integrantes 
da administração.

A CSN considera que o co-
municado apenas formalizou o 
que já se sabia: que a Ternium 
controlava a Usiminas. Outro in-
dício era o preço pago pelas ações 
da siderúrgica, que teria sido alto.

“Ainda que o [pagamento de 
ágio na compra das ações] não 
signifi que controle, o fato de ad-
quirir por valor quase o dobro 
acima do mercado é componen-
te indiciário de que a Ternium 
não queria a mesma posição da 
Camargo Correa e Votorantim 
[acionistas que venderam suas 
participações à Ternium]. Ainda 
que escamoetado por critérios 
técnicos, ela queria assumir o con-
trole da Usiminas”, disse o minis-
tro Antonio Carlos Ferreira.

A Ternium defende que dis-
cussão levada ao STJ nem deveria 
existir, pois a Companhia Side-
rúrgica Nacional já deveria ter se 
desfeito das ações de sua concor-
rente em 2019. Esse argumento 
vem do acordo fi rmado no Cade 
em 2014, que dava cinco anos 
para a liquidação. 

Sônia Paes/CSF

CSN tem cerca de 12% das ações da Usiminas e decisão determina redução  de 5%
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